
MÚSICA

LLEGA 
UNA LEYENDA
Richie Ramone y su banda
se presentarán  hoy desde 
las 22:00 horas en
Coquimbo.

NEGOCIOS

DEBATE POR REBAJA 
DE JORNADA LABORAL 
Diferentes posiciones ha provocado el proyecto de ley    
que fue aprobado en la Comisión de Trabajo por  7 votos 
a favor y 6 abstenciones, para reducir la jornada laboral 
de 45 a 40 horas, impulsado por las diputadas (PC) Camila 
Vallejo y Karol Cariola.

14-15

En el frontis del recinto, los locatarios recibieron el apoyo nuevamente de las autoridades comunales como el 
alcalde Marcelo Pereira  y del teólogo y exdiputado Hugo Zepeda Coll. De paso, los comerciantes criticaron los 
dichos de l exedil Pedro Velásquez, quien en un video cuestionó que resurgiera un tema tras 14 años. 

Desde el municipio coquimbano agradecieron la celeridad con que se actuó 
para resolver conflicto de servicios de El Sauce y Pan de Azúcar.  

SALUD ASEGURA LA 
CONTINUIDAD DE 
SAPUS EN RIESGO

CONTINÚAN SEÑALES DE APOYO A DEFENSA DEL MERCADO

EN MEDIO DE INMINENTE CIERRE

RODOLFO PIZARRO

LA HISTORIA OCULTA DEL BALEO 
A UNA MUJER EN PAN DE AZÚCAR

POLICIAL

Parecía ser un delito común, pero tiene una trama que 
se venía gestando. Víctima y victimario son primos 
-además de vecinos- que mantenían una muy mala 
relación. 6-7
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COQUIMBO ENFRENTA 
A U. DE CONCEPCIÓN
Encuentro  se  disputará hoy,  a 
las 20: 00 horas, en el Francisco 
Sánchez Rumoroso, retoman-
do el torneo  de fútbol de Pri-
mera División. 

DEPORTES
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Un reportero ciudadano nos envió esta fotografía para solicitar a las personas mayor responsabilidad 
en el tratamiento de la basura, ya que pese a que el basurero no da abasto, continúan arrojando 
desechos en el lugar. Además solicita a la autoridad instalar recipientes más grandes.

IRRESPONSABILIDAD CON EL TRATAMIENTO DE LA BASURA

WhatsApp   +56954636111  y al +56981892799

Envíe sus cartas al Director, con una extensión máxima de 1.500 caracteres, con espacios incluidos, con la debida identificación, 
nombre, rut y número telefónico, a: • www.diarioeldia.cl,  •oficinas comerciales,   • a nuestros e mails :  director@eldia.la   crojas@eldia.la>

LOS TEXTOS Y OPINIONES SON DE EXCLUSIVA RESPONSABILIDAD DE LOS FIRMANTES

Las opiniones vertidas en esta sección son de exclusiva responsabilidad de quienes las emiten y no reflejan necesariamente el pensamiento 
de diario El Día>

EL DIFÍCIL CAMINO PARA CONCRETAR UN 
LABORATORIO CLÍNICO MUNICIPAL EN LA SERENA

Natita Marmota: “La realidad que los políticos 
comunales y encargados de salud municipal, no 
valoran el trabajo de apoyo diagnóstico de los 
laboratorios clinicos”.

Hugo Espíndola Rojas: “En Coquimbo también 
se prometió para octubre del 2018 y no pasó 
nada, no puede ser que la capital regional y la 
comuna más grande que es La Serena no tengan 
un laboratorio municipal, comunas como Caldera 
y Monte Patria con ínfimos recursos lo tienen, 
además pongo en duda los resultados ya que el 
trasporte de las muestras a Santiago afecta algu-
nos resultados como los electrolitos plasmáticos 
necesarios para el control y prevención de en-
fermedades cardiovasculares, que es la principal 
causa de muerte en Chile”.

Mónica Del Carmen Robles: “Pero dicen las 

En 2017, el Servicio del Laboratorio Clínico del Hospital de La Serena decidió no recibir exámenes tras 
dejar de percibir recursos de la Corporación Municipal.

>    LO MÁS COMENTADO EN LA WEB

autoridades que va a ser una ciudad inteligente 
y sustentable y no hay un laboratorio clínico mu-
nicipal en la Serena, realmente insólito. Las calles 
céntricas llenas de hoyos, los postes de luz con 
un enredo de cables que no se entiende”.

Enrique Rojas: “La comuna tiene muchas 
necesidades, espero que las autoridades se hagan 
responsables”.

>    OPINIÓN

os ojos del mundo estu-
vieron puestos en nues-

tros cielos gracias al eclipse 
solar. Más de 350 mil personas 
de todas las nacionalidades 
viajaron hasta la región de 
Coquimbo para observar este 
evento astronómico y más de 
seis mil publicaciones perio-
dísticas alrededor del mundo 
contaron nuestra historia. The 
Washington Post, por ejemplo, 
resaltó que somos “la capital 
de la astronomía mundial”; 
The Guardian afirmó que aquí 
están ubicados los telescopios 
más poderosos en la Tierra y 
que ese hecho nos convierte 
en un centro de astronomía 
global. También el canal chi-
no CGTN mencionó que nos 
estamos proyectando como 
“el centro de observación del 
Universo”. 

La astronomía está ocupan-
do un lugar importantísimo 
en nuestra identidad. Así ya lo 
indicaba el estudio que reali-
zamos en Imagen de Chile en 
2016, que concluyó que un 52% 

Chile, el anfiteatro del Universo

Directora Ejecutiva de Fundación 

Imagen de Chile

de los entrevistados pensaba 
que conocer más sobre astro-
nomía es importante para los 
chilenos y que un 84% creía que 
podríamos ser reconocidos a 
nivel internacional por tener 
los mejores cielos del mundo. 

La capacidad de observar 
el Universo y de encontrar 
respuestas sobre el futuro 
nos distingue. Las estrellas 
son parte de nuestro ADN, de 

nuestra bandera y de nuestra 
imagen país. El eclipse fue una 
oportunidad para que los 
propios chilenos nos diéramos 
cuenta de la importancia que 
tiene el cielo para nuestra 
identidad, en especial para 
la Región de Coquimbo.

En 2025 tendremos el 70% 
de la capacidad de observa-
ción astronómica mundial, 
porque tenemos las mejores 
condiciones para mirar las 
estrellas, una instituciona-
lidad fuerte que permite la 
inversión extranjera y una 
excelente oferta turística para 
los amantes de esta ciencia.

En diciembre de 2020 en la 
Araucanía y en la Antártida, 
en 2021, con los próximos 
eclipses de sol tendremos 
nuevas oportunidades de 
mostrarnos al mundo como 
un lugar privilegiado para el 
descubrimiento del espacio. 
La naturaleza nos premia, tal 
vez es su forma de agradecer la 
preocupación que le estamos 
empezando a dedicar. 

Constanza Cea

L

>    OPINIÓN

l asumir su segundo 
mandato, el Presidente 

Sebastián Piñera tomó un 
compromiso con los adultos 
mayores, poder disfrutar de 
esta etapa dorada con mayor 
tranquilidad. 

Y respondiendo a ese compro-
miso, ha impulsado junto a la 
Primera Dama, Cecilia Morel, 
la promoción de un cambio 
cultural respecto a la tercera 
edad, reconociendo a nuestros 
mayores y sus derechos, favo-
reciendo su integración, pro-
moviendo un envejecimiento 
positivo y generando así una 
actitud inclusiva y saludable 
en torno a ellos.

Entre esas medidas se encuen-
tra la Ley de Atención Preferente, 
promulgada recientemente, y 
que va en directo beneficio de 
su calidad de vida, ya que faci-
litará el acceso, la oportunidad 
y la calidad de la atención en 
salud; entregará facilidades para 
la toma de hora y la atención de 
especialistas; y prescripción y 
dispensación de medicamen-
tos y la toma de exámenes.

Ley de Atención Preferente

Seremi de Gobierno

Nadie puede negar que esta 
iniciativa era sumamente ne-
cesaria y sentida por la comu-
nidad, sobre todo en el ámbito 
de la salud, considerando que 
tenemos una gran deuda con 
las personas mayores de nues-
tro país, y si reparamos que hoy 
en día en dos de cada cinco 
hogares en nuestro país, vive 
al menos una persona con 60 
años o más, los que llegan a 3 
millones de personas.

Por ello, el Gobierno está im-

pulsando la formación de un 
50% más de geriatras, para que 
atiendan adecuadamente a los 
adultos mayores de nuestro 
país y se están implementando 
las Unidades Geriátricas Agudas, 
que entregarán atención in-
terdisciplinaria a todos sus 
pacientes de la tercera edad.

Así, estas iniciativas guber-
namentales impulsadas en el 
programa “Adulto Mejor”, son 
absolutamente transversales, 
y deben ser promovidas en 
conjunto por todos los sectores 
políticos, porque responden a 
urgencias innegables de nues-
tros adultos mayores.

Pero esto, sin lugar a dudas, 
más que una importante po-
lítica de Gobierno debe llegar 
a transformarse en un cambio 
cultural, respecto a la mirada 
que tenemos de las personas 
mayores, dándoles el trato pre-
ferencial que se merecen, un 
trato digno, lleno de cariño, 
agradecimiento y admiración 
por la entrega de tantos años. 
Porque son ellos los que han 
hecho grande a este país.

Ignacio Pinto Retamal

A “Más que una 
importante polí-
tica de Gobierno 

debe llegar a trans-
formarse en un 

cambio cultural, 
respecto a la mira-

da que tenemos 
de los mayores, 

dándoles el trato 
preferencial que se 

merecen”. 

El eclipse fue una 
oportunidad para 

que los propios 
chilenos nos dié-
ramos cuenta de 
la importancia 

que tiene el cielo 
para nuestra iden-
tidad, en especial 
para la Región de 

Coquimbo.           
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LA SERENA
Brasil 431. Casilla 556.
MESA CENTRAL Fono (51) 2 200400 / Fax (51) 2 219599
GERENCIA Fono (51) 2 200410
CIRCULACION Almagro 452. Fono: (51) 2 545390. La Serena
PUBLICIDAD Fono (51) 2 200413, Fax (51) 2 229515
SUSCRIPCIONES Fono (51) 2 200406 / Fax (51) 2 229515

COQUIMBO 

Centro Impresor El Día Barrio Industrial, Calle Nueva Dos 1240. Fono (51) 2 200400

Aldunate 943. Fono (51) 2 546740 - (51) 2 546742

OVALLE Miguel Aguirre 109. Fono: (53)2 448271 - (53)2 448272- Horario de atención lunes 
a viernes de 09:30 a 12:45 horas 15:30 a 18:00 horas. Sábados de 10:00 a 12:00 horas.

SANTIAGO La C oncepción 65  Of. 1003 Providencia. Fono (02) 3639570 - (02) 3600322.

Miembro 
Asociación 
Nacional de 
la Prensa 
A.G.

Fundado el 1 de abril de 1944

Propietario: Antonio Puga S.A.

>    CARTAS AL DIRECTOR>    EDITORIAL

Opinión

a agenda de transfor-
mación digital del país, 

presentada por el Presidente 
de la República, busca que al 
2020, el 80% de los trámites 
administrativos que se hacen 
en los diversos servicios esta-
tales, se realicen vía on line.

Una medida que abre enor-
mes posibilidades para entre-
gar una dinámica estatal que 
se requiere en los tiempos 
modernos con un ahorro 
significativo de 
recursos y de 
tiempo, ya que se 
estableció que, 
en promedio, una 
persona demora 
2,2 horas en cada 
trámite.

De hecho, el 
Estado ahorraría 
US$1.440 millones 
al año y, por supuesto, esto 
tiene incidencia en el costo 
para el usuario, no sólo en 
tiempo sino también al utili-
zar un medio de transporte.

Esto significa la elimina-
ción de los papeles ya que la 
obtención de algún certifica-
do se podrá hacer por medio 
de internet desde el hogar.

Para ello se deberá tener una 
clave única, tema que se espe-
ra coordinar por parte de los 
servicios públicos. De hecho 
ya hay algunas instituciones 

que la tienen incorporada, 
como ocurre con el Registro 
Civil e Identificación, estable-
ciéndose una interoperación.

Esto se hará efectivo, de 
manera generalizada, a tra-
vés de todo el país, a partir de 
diciembre de 2020, con lo cual 
se espera terminar, también, 
con las interminables filas 
que se ven, actualmente, en 
algunos servicios públicos.

En este escenario no puede 
olvidarse el acce-
so ciudadano a 
internet ya que 
todavía existe 
una brecha que 
debe ser aborda-
da.

En el caso de 
la Región de 
Coquimbo, mos-
trando una rea-

lidad que es similar a otras 
zonas geográficas-adminis-
trativas, sólo el 43% de los 
hogares tiene acceso a esta 
tecnología, con doce comunas 
que cuentan con una tasa 
menor al 10%.

Esto, hay que reconocerlo, es 
consecuencia del alto costo 
que tiene el servicio, un tema 
que, sin duda, debe ser toma-
do en cuenta para futuras 
acciones que tiendan a masi-
ficarlo, pero con valores que 
faciliten alcanzar ese objetivo.

La transformación digital
que busca lograr el país

L

Niños y dispositivos móviles

i bien el uso de estos dispositivos ya es 
parte de nuestra sociedad y de nuestra 

cultura, y que cada día las tecnologías son más 
accesibles a todos los segmentos de la población, 
es importante considerar a qué edad pondre-
mos estos artículos a disposición de los niños. 
No es recomendable el uso de éstos en edades 
tempranas, y en las más avanzadas, se aconseja 
siempre la supervisión de un adulto en relación 
al contenido al cual puedan acceder y el tiempo 
de uso que puedan dedicar.

El comportamiento en un niño puede verse 
afectado en diferentes ámbitos a nivel conduc-
tual por las reacciones emocionales que genera 
la restricción o la regularización del uso de estos 
aparatos, puede afectar a nivel del desarrollo de la 
interacción social, la exploración y participación 
con el ambiente afectando incluso el desarrollo 
psicomotriz. Otro punto es el impacto que 
pueda causar a nivel de desarrollo psicológico 
y emocional por la exposición a material para el 
cual los niños aun no cuentan con la madurez 
suficiente para entender, la temática de juegos 
de guerra y peleas, contenido de vídeos en ciertas 
plataformas o incluso la exposición a material 
pensado en adultos.

Más que una política pública preventiva, lo cual 
a mi parecer es complejo por la ingeniería que 
requiere la implementación de un abordaje en 
esta línea, es necesario que los padres y adultos 
supervisen, orienten y eduque en el correcto uso 
de estos dispositivos. Creo que la promoción del 
sano y correcto uso, la prevención de las posibles 

S Claudio Acevedo

Una medida que 
abre enormes posibi-
lidades para entregar 
una dinámica estatal 
que se requiere en los 

tiempos modernos 
con un ahorro signifi-
cativo de recursos y de 

tiempo

Reforma al sistema de notarios

ientras todo Chile está en un proceso 
de modernización del Estado, donde se 

simplifican los procesos, se busca ahorrar papel, 
se trata de digitalizar los tramites y disminuir 
los tiempos de espera, los notarios insisten en 
quedarse atrás en el proceso. ¿Es lógico que se 
deba viajar kilómetros para realizar una simple 
diligencia en la notaría?

El proyecto de ley que mejora y transparenta 
el sistema notarial es el reflejo de que Chile es 
consciente de los beneficios que puede traer a sus 
ciudadanos la transformación digital del Estado.

Se reducirán los trámites innecesarios, se 
eliminarán las barreras de entradas al mercado, 
mejorando el acceso y la transparencia, además 
de dar cabida a los avances tecnológicos que la 
ciudadanía requiere en un mundo globalizado 
e interconectado como el actual.

Dado esto, y sin desmerecer la contribución 
realizada todos estos años por los notarios, es 
indispensable que los trámites que se hacen 
actualmente en papel se digitalicen. Países 
como Reino Unido, Australia y Estonia, lograron 
hacerlo en su totalidad. Y si bien la reforma al 
sistema notarial es sólo el inicio, con este tipo de 
modernizaciones Chile va por un buen camino. 
No entorpezcamos el proceso. 

José Correa Ariztía.  

M

complicaciones, son importantes a trabajar con 
los adultos responsables de los niños, niñas y 
adolescentes.
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Actualidad
LOCATARIOS CONTRADICEN A VELÁSQUEZ 
POR POLÉMICO VIDEO DEL EXALCALDE

DESALOJO DE COMERCIANTES DEL MERCADO MUNICIPAL

Era miércoles por la noche y el exalcalde de 
Coquimbo, Pedro Velásquez, se sentó frente a 
una cámara para hacer sus descargos frente 
a la polémica por el inminente desalojo 
de 16 locatarios del Mercado Municipal de 
Coquimbo.

Y este jueves los comerciantes liderados por 
su presidente Patricio Basaure, en conjunto 
con autoridades comunales decidieron res-
ponder al otrora jefe comunal durante 14 
años ininterrumpidos.

“Estamos sorprendidos de la patudez del 
exalcalde Pedro Velásquez, en señalar que 
acordamos una solución posible para los 
locatarios. Queremos destacar eso, es una 
mentira y viniendo de una autoridad. Hay 
molestia en los locatarios, él quiso agendar 
una reunión con nosotros para el próximo 
viernes y ésta no se va a realizar, porque no 
confiamos en él, por todas las mentiras que 
dice en el video. Nos trata de sinvergüenzas 
y quiere traspasar su responsabilidad a un 
concejo municipal”, enfatizó el locatario.

En el video, Velásquez dice que cerca del 90% 
de los comerciantes no pagaba arriendos de 
sus locales en el período que él regía como 
jefe comunal, aspecto que el mismo Patricio 
Basaure y otros afectados se encargaron de 
negarlo.

“Es más, muchas veces el municipio tuvo 
que pagar la luz y el agua porque se las corta-
ban. Mientras que entre 16 a 17 locatarios eran 
los responsables y a ellos se les dijo como 
premio que irían a la Recova Marina”, insistió 
el exalcalde, punto que Basaure también se 
encargó de desmentir.

Desde comienzos de semana que la exau-
toridad comunal fue emplazada, tanto por 
los comerciantes como por concejales y el 
actual alcalde Marcelo Pereira, por lo que 
ellos consideran una venta, al menos, poco 
ética del recinto.

CERCA DE 14 AÑOS DESPUÉS
El inminente desalojo de los locatarios 

del Mercado Municipal viene a reflotar una 
problemática para 16 de ellos y cerca de 120 
trabajadores que dependen económicamente 
de las ventas en los distintos restoranes y 
tiendas de productos típicos de la zona.

El plazo para tres de los comerciantes se 
cumple hoy viernes, mientras en el video 

Autoridades comunales volvieron a manifestar su apoyo a los locatarios que hoy serían desalojados. RODOLFO PIZARRO

Velásquez se preguntaba por qué esperaron 
14 años para resolver el tema.

“Uno puede preguntarse es hasta qué punto 
otros temas son verdades. Desde que ellos 
vendieron el Mercado pasaron cuatro años 

donde la gente del Mercado seguía pagando 
al municipio por arriendo y desde hace diez 
años venció el plazo de prescripción para 
poder hacer algo referente al Mercado.

“Lo que me llama la atención es por qué 
se esperó el período de prescripción para 
desalojar a los locatarios. A lo menos es extra-
ño”, comentó el concejal Guido Hernández.

¿SE POLITIZÓ EL MERCADO?
Los 14 años desde la venta del Mercado y 

el actual apoyo que han recibido los loca-

tarios del recinto por parte de autoridades 
comunales, han permitido las dudas del 
exalcalde. El actual jefe comunal y el concejal 
Hernández han liderado el soporte para los 
comerciantes, mientras ellos les solicitaron 
mediar en cada instancia, como en la que 
el mismo Velásquez dijo encontrar ante el 
Ministerio de Bienes Nacionales.

“Confiamos en nuestro alcalde, fuimos al 
concejo a solicitar su apoyo y recibimos el 
apoyo, él está comprometido con nosotros. 
Cualquier reunión que queramos hacer con 
alguna autoridad gubernamental la vamos 
a hacer siempre y cuando el alcalde nos 
acompañe”, manifestó Basaure.

Por su parte, en entrevista con Radio El 
Día, el alcalde Pereira manifestó que no es 
una maniobra política y que la solicitud de 
apoyo provino desde los mismos afectados.

“No es ningún ataque político, nosotros 
estamos respondiendo frente a un llamado 
de la comunidad y estoy tomando el desafío 
que me pide la comunidad. Vamos a llegar 
hasta las últimas consecuencias por conservar 
el patrimonio de Coquimbo”, sostuvo, mien-

RODOLFO PIZARRO S.
Coquimbo

@eldia_ldiaz

alcalde de Coquimbo

No es ningún ataque 
político, nosotros estamos 
respondiendo frente a un 
llamado de la comunidad y 
estoy tomando el desafío que 
me pide la comunidad”

MARCELO PEREIRA

120
trabajadores se desempeñan en los res-
toranes y tiendas de productos típicos 
en el Mercado Municipal de Coquimbo.

Los comerciantes del Mercado Municipal se sorprendieron por los dichos de la 
otrora autoridad de Coquimbo. Lo acusan de mentir en el registro audiovisual, 
de no concordar reuniones entre ambas partes y que aceptarán encuentros ante 
personeros de gobierno sólo si el actual alcalde, Marcelo Pereira, los acompaña.
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RODOLFO PIZARRO

tras recalcaba que el registro audiovisual de 
Velásquez es “una equivocación”.

“Le preguntaría como coquimbano (a 
Velásquez), ¿por qué hay otros terrenos en La 
Pampilla o El Culebrón que también fueron 
vendidos? Muchos otros coquimbanos me 
lo preguntan”.

INMINENTE DESALOJO
Lo concreto es que para hoy los locatarios 

serían desalojados, de acuerdo a la petición 
de Inversiones Mercado, a través de su dueño 
Jorge Rubio.

El alcalde de la comuna puerto ha mante-
nido conversaciones en dos oportunidades 
con Rubio, en la cual no llegaron a acuerdos. 
Sin embargo, volvió a solicitar una reunión 
de urgencia para retrasar la expulsión de los 
comerciantes. Incluso dijo en las afueras del 

recinto que tienen la fórmula jurídica para 
frenar el posible desalojo.

“Con esta fuerza y respeto invitamos al 
dueño a sentarnos en una mesa y que se 
ponga en nuestro lugar, que este patrimonio 
debemos conservarlo. Se van a generar los 
dineros necesarios”, afirmó.

Con todo, este jueves se reunieron los afec-
tados con las autoridades mencionadas en 
el frontis del Mercado Municipal, instancia 
en la cual recibieron el apoyo público del 
teólogo, profesor universitario y exdiputado 

Hugo Zepeda Coll, quien mantiene un lazo 
especial con el recinto.

“Mi abuelo Gabriel Coll tenía un local aquí 
desde 1900 hasta 1948, llegó pobre y prosperó 
aquí. Él congeló el precio de la leche durante 
seis años, en gratitud al pueblo de Coquimbo. 
Por esto, como coquimbano, los símbolos y 
construcciones siempre son valiosos para 
el patrimonio histórico de un pueblo. Sería 
absurdo que fueran a demoler el Coliseo 
de Roma porque está en ruinas en lugar de 
levantar un hotel”, apoyó. o1001i

La noche de este miércoles, el jefe comunal eludió los medios de comunicación y 
prefirió defenderse a través de un video.
“Por eso nos extraña que de un día para otro, después de 14 años en que se vendió 
el Mercado, aparezcan reclamando que el suscrito –yo- es responsable de la venta 
de ese Mercado. Yo les puedo decir de frente que efectivamente soy el responsable, 
pero también hubo un concejo que aprobó venderlo, como lo fue el alcalde Óscar 
Pereira, el actual concejal Juan Alcayaga y también pueden preguntar al exconcejal 
José Montoya”, decía en el video.
Además emplazó al presidente de la Cámara de Comercio de Coquimbo, Fernando 
Guzmán.
“¿Qué hizo usted como presidente? Dedíquese a eso y el Mercado se lo dejamos a 
los locatarios. Usted preocúpese de que Coquimbo funcione, que vengan más ne-
gocios y que se puedan terminar luego los arreglos en el centro. Usted no ha hecho 
nada para que esto funcione”, declaró.
En respuesta y a través de un comunicado, la Cámara de Comercio señaló que 
“como gremio, donde hay socios que son locatarios del mercado de Coquimbo, 
analizaremos los dichos de Pedro Velásquez hacia el presidente Fernando Guzmán 
y en consecuencia a su directorio, para evaluar las acciones a seguir”.

Pedro Velásquez saca chispas

Presidente locatarios Mercado Municipal

Estamos sorprendidos de la 
patudez del exalcalde Pedro 
Velásquez, en señalar que 
acordamos una solución 
posible para los locatarios. 
Queremos destacar eso, es una 
mentira”

PATRICIO BASAURE

El teólogo y exdiputado Hugo Zepeda Coll entregó su apoyo a los locatarios y firmó la 
petición para que el recinto no se demoliera.
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LA DESCONOCIDA HISTORIA TRAS EL 
BALEO A UNA MUJER EN COQUIMBO

FAMILIA CUENTA EN EXCLUSIVA LOS DRAMÁTICOS MOMENTOS QUE HAN TENIDO QUE VIVIR

Once de la mañana y en el sector de 
Cerrillos, en Pan de Azúcar (Coquimbo), 
todavía huele a pólvora. Se respira tensión. 
Al ver que somos prensa la gente nos recibe 
reticentes, con algo de miedo. “El horno no 
está para bollos”, dice un vecino, al pasar, 
agregando que “aquí el que hable puede 
salir trasquilado”. 

Hay temor. La localidad desde hace algún 
tiempo se ha visto “invadida por hechos de 
violencia” y por situaciones reñidas con la 
ley, como el tráfico y consumo de drogas, 
pero hasta ahora, nada había alcanzado la 
gravedad de lo ocurrido la tarde del lunes 
22 de julio, cuando saliendo por la Ruta D43, 
Johana Cortés (26) quien se encontraba al 
interior de un vehículo estacionado en la 
berma junto a su pareja, recibió un impacto 
de bala en pleno rostro desde otro automóvil 
en movimiento, quedando en riesgo vital. 

DISTINTAS VERSIONES 
Cuando el hecho se conoció, las versiones 

sobre las causas eran diversas. Algunas 
hablaban de rencillas anteriores, otras de 
problemas vinculados a las drogas, pero lo 
cierto es que la que entregó personal policial 
era la que más se aproximaba a la realidad. 
Aquello nos lo cuenta la propia familia de la 
víctima, a quien pudimos encontrar, todavía 
en shock luego del traumático episodio. 

No fue fácil dar con ellos. Primero fuimos a 
la casa donde residía la pareja, Nicolás Araya 
(22), junto a Johana,  la víctima, con sus dos 
hijas de seis y siete años. Pero rápidamente 
una vecina nos advirtió que el joven no se 
encontraba en el lugar desde el mismo día 
de los hechos. “Se fue de ahí el caballero. 
Parece con la familia de ella, con las niñitas”, 
comenta la coquimbana, tímida, detrás 
de la puerta entreabierta de su domicilio. 

La mujer no pierde la oportunidad de de- 
sahogarse y pide mayor seguridad, porque, 
según dice, “acá anda mucha gente con ar-
mas. Mucha droga de por medio y cuando 
está eso, usted sabe que hay violencia. Aquí 
deberíamos tener más rondas policiales, 
más presencia de Carabineros, pero no hay 
nada. Acá en la plaza de la esquina fuman 
pasta base todo el día”, expresa, con rabia, 
mientras nos indica la dirección a seguir. 

“LA BALA ERA PARA MÍ”
Luego de buscar por un lapso de tiempo, 

llegamos a la casa de la familia de Johana. 
Allí, la angustia, la pena y la impotencia 
son la tónica. 

El padre de la joven, Juan Cortés, trabajador 
de la locomoción colectiva, venía llegando 
del Hospital San Pablo de Coquimbo, donde 
su hija permanece internada todavía con 

Para la familia de la joven, estos días han sido un calvario. Conocen a los victimarios que se encuentran prófugos y sienten impotencia por lo que 
sucedió. 

LAUTARO CARMONA

riesgo vital. Dice no entender “cómo estas 
personas pueden ser tan malas y disparar 
a matar a alguien”. 

Pero la bala no era para ella. Nicolás Araya, 
su pareja, es el único testigo presencial 
del hecho. Estaba en el automóvil junto a 
Johana cuando fue baleada y nos cuenta 
detalles de lo que realmente ocurrió. “La 
bala era para mí”, asegura, y se quiebra. 

El joven de 22 años, relata que todo co-
menzó el viernes por la noche, cuando, 
tal como informó la policía, un grupo de 
sujetos ingresó a robar a la casa de la pareja. 
“Eso es lo único cierto de lo que han escrito 
en los diarios estos días”, manifiesta. 

Ese día habían ido a una fiesta junto a 
su pareja, y cuando era de madrugada, 
un individuo, primo de Nicolás, con quien 
él había tenido problemas ya que éste se 
encontraba inmerso en el mundo delictual, 
los vio y dio aviso a “su banda de amigos” de 
que el inmueble en el que el joven residía 
con Johana se encontraba vacío. 

En ese momento, según el relato de 

Nicolás, los sujetos fueron a desvalijar la 
casa llevándose tres televisores, algo de 
lo que las víctimas se percataron cuando 
retornaron a su hogar. “Yo supe que eran 
ellos porque los vieron y tengo testigos que 
presenciaron todo”, dice la pareja de Johana, 
quien el sábado por la mañana presentó 
la denuncia por robo ante Carabineros, 
entregándoles todos los antecedentes de 
su primo, incluso su dirección para que lo 
fueran a buscar y poder recuperar sus espe-
cies, “pero ellos no hicieron nada. Quedó 
libre”, cuenta uno de los protagonistas de 
la trágica historia. 

ENCUENTRO QUE 
CAMBIÓ LA HISTORIA

Nicolás sintió rabia contra la institución 
policial, pero se resignó. Intentó olvidarse 
de lo ocurrido. “Lo material se recupera”, 
pensó en su momento. Sin embargo, el día 
lunes, a la hora de almuerzo, cuando tanto 
él como Johana fueron donde los padres 
de la joven baleada, hubo un encuentro 

JUAN CARLOS PIZARRO A.
Coquimbo

@eldia_jcpizarro

El lunes por la tarde, Johana Cortés (26) recibió un balazo en pleno rostro 
cuando se encontraba estacionada junto a su pareja –Nicolás Araya- en Pan 
de Azúcar. La trama que terminó con este hecho se venía gestando desde 
hace tiempo. Víctima y victimario son primos. No se hablaban, e incluso el 
conviviente de la joven, anteriormente, había sido agredido por este sujeto, 
quien mantenía una orden de alejamiento. Todo se agravó cuando el individuo 
robó en la casa de la pareja. Se enteraron y se encontraron el lunes. Nicolás 
discutió con él y todo terminó a tiros que iban para él, pero que recibió ella.

El padre La pareja El hermano

•	Viernes 19 de julio por la noche
La pareja compuesta por Johana y Nicolás 
van a una fiesta y dejan su casa sola. Indivi-
duos ingresan a robar. 

•	Sábado 20 de julio por la mañana 
Se enteran que los autores del ilícito son 
viejos conocidos, incluido un primo de la 
joven, y realizan la denuncia. 

•	Lunes 22 de julio 15:00 horas
Nicolás se encuentra con uno de los presun-
tos autores del robo a su domicilio, primo de 
Johana, se encaran y amenazan. 

•	Lunes 22 de julio 17:00 horas
En la Ruta D 43, mientras la pareja estaba 
estacionada, el individuo con el que Nicolás 
se había enfrentado pasa en otro móvil y 
dispara, impactando a Johana. 

>    CRONOLOGÍA
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que cambió el curso de la historia. 
Al lado de esa casa, viven otros familiares 

de Johana,  por parte de madre, una tía y dos 
primos. Uno de estos individuos mantenía 
una tensa relación con Nicolás desde hace 
bastante tiempo y para colmo, fue uno 
de los que el joven identificó dentro del 
grupo que ingresó a robar a su domicilio 
el viernes por la noche. 

Ambos se encontraron y se enfrascaron 
en una discusión que terminó de manera 
sumamente violenta. No era la primera 
vez que tenían problemas. Hace unos seis 
meses, el primo de Johana había agredido 
con un palo en la cabeza a Nicolás, por lo 
que éste decidió hacer la denuncia que 
terminó con una orden de alejamiento a 
su favor, la que el implicado nunca respe-
tó. “Peleamos porque yo no me aguanté 
de reclamarle por lo que habían hecho, 
nos insultamos, pero al final optamos 
por irnos con Johana, para que la cosa se 
tranquilizara”, cuenta Nicolás. 

Pero no sirvió de nada alejarse. El primo de 
la joven, quien llevaba el arma, acompañado 
de otros dos individuos, siguió a la pareja y 
cuando la encontraron estacionada en la 
Ruta D-43, sin detener el automóvil dispa-
raron, por el lado del conductor teniendo 
como blanco fijo a Nicolás. Sin embargo, el 
victimario falló y le dio a su prima en pleno 
rostro. Todavía se encuentran prófugos de 
la justicia. 

CONTINÚA EN RIESGO VITAL
Tras el disparo, Nicolás retornó a la casa 

mos a llegar hasta las 
últimas consecuencias 

hasta que paguen”, aseveró. 
El hermano de la joven herida, Max 

Cortés, enfatiza en lo mal que se encuentra 
su madre tras lo sucedido, y sólo espera que 
se haga justicia y que su hermana salve sin 
secuelas. “Da mucha rabia, ira y ganas de 
hacer justicia por nuestras propias manos, 
pero no se puede. Lamento mucho lo que 
está viviendo nuestra madre. Ella es la 
que más sufre, ni siquiera ha podido ir al 
hospital porque tiene miedo de cómo va 
a reaccionar”, relata Max, quien también 
enfatiza en que como familia, llegarán hasta 
el final para exigir justicia. 4601iR 

de sus suegros, aunque 
no pudo ir más allá. “No sé 
cómo lo hice. Recuerdo muy 
poco. Sólo que llegué acá y mi cuñado nos 
llevó a la posta. Después de eso, la trasla-
daron al Hospital de Coquimbo, y todavía 
no la tenemos de vuelta”, expresa el joven, 
mientras su suegro y padre de Johana, Juan 
Cortés, asiente con la cabeza. Es él quien 
nos cuenta lo difíciles que han sido estos 
días, sobre todo porque no saben cómo 
terminará la joven. “Hasta ahora ha evolu-
cionado bien, pero todavía está en peligro 
de perder la vida. Es muy complejo lo que 
estamos viviendo como familia, por culpa 
de este grupo de delincuentes. Por eso, va-

Johana Cortés

El alcalde de Coquimbo, Marcelo Pereira, 
admitió que hay localidades rurales en 
las que falta seguridad, algo de lo que 
se percató cuando llegó al municipio. 
Pero están trabajando para solucionar-
lo, aumentando los recursos humanos 
y financieros en Seguridad Ciudadana. 
“Hoy día tengo la capacidad de triplicar 
esos recursos. Vamos a tener camione-
tas, que van a contar con balizas, que 
sirven como disuasivos ante los delitos. 
Antes de octubre deberíamos estar pre-
sentando la nueva flota de seguridad 
ciudadana, y desde luego que vamos 
a estar presentes en Pan de Azúcar”, 
expresó Pereira.
Por otra parte, mientras la PDI continúa 
con sus trabajos de captura y búsqueda 
de los sujetos implicados, desde Carabi-
neros descartan que exista poca presen-
cia policial y aseguran que en el sector de 
Cerrillos de Pan de Azúcar “está la can-
tidad de carabineros que debe estar ahí, 
de acuerdo a las denuncias. Si son más 
los hechos delictuales, el llamado es a 
hacer efectivamente las denuncias, por-
que si no, no tenemos cómo saber que se 
están produciendo los ilicitos”, expresó el 
subprefecto de Servicios de Coquimbo, 
el comandante Gianni Barnato. 

Mejoras 
en seguridad
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JUAN ANTONIO COLOMA, SENADOR UDI:

En el balneario de Los Vilos 
la UDI efectuó un encuentro 
clave para las pretensiones de 
la colectividad a nivel regional. 
Fue encabezado por el presi-
dente Oscar Tapia y entre los 
invitados estuvo el senador 
Juan Antonio Coloma.

En entrevista telefónica con 
El Día Radio luego del término 
de la actividad, el legislador 
fijó su posición y apeló a un 
trabajo de unidad. De la misma 
forma destacó que este tipo 
de encuentros sirven para 
pensar en el Chile que viene, 
“porque los países los hacen 
las personas, por eso es impor-
tante que buenos candidatos a 
alcalde y gobernador regional 
y concejales, puedan estar 
en las próximas elecciones 
y que será una señal para las 
próximas presidenciales. Y 
no hay nada mejor que estar 
en terreno”.

-¿El encuentro en Los Vilos 
fue para adoptar decisio-
nes concretas respecto a 
los candidatos o sondear 
posibles alternativas?

“La idea concreta fue definir 
un poco el perfil de cómo va-
mos a enfrentar la elección. 
Por ejemplo, en materia de 
gobernador regional, un solo 
candidato por parte de Chile 
Vamos; un solo candidato a 
alcalde por cada comuna y 
lista completa a nivel de par-
tido en concejales, donde ya 
estamos abriendo el periodo 

ELEAZAR GARVISO
La Serena

“Las primarias se harán en la 
medida que sean necesarias”
El legislador gremialista, tras el 
encuentro regional efectuado 
en Los Vilos, admitió que en la 
elección de los postulantes a los 
diferentes comicios que existen en 
el futuro se intentará llegar a los 
mayores acuerdos posibles y que 
el mecanismo de elección interna 
sólo se ocupará en casos concretos, 
para evitar un desgaste innecesario.

“A nosotros nos importa bastante tener una diversidad en materia de candidatos, pero que 
tengan el concepto de unidad. No queremos que esto se transforme en una discusión o una pelea”.

LAUTARO CARMONA

de postulación. No es fácil ser 
candidato, pero este encuentro 
fue para dar el puntapié inicial 
a la campaña municipal. A 
nosotros nos importa bas-
tante tener una diversidad en 
materia de candidatos, pero 
que tengan el concepto de 
unidad. No queremos que 
esto se transforme en una 
discusión o una pelea”.

-¿En el caso de los alcaldes, 
el objetivo es seleccionarlos 

por primarias o llegar a 
acuerdos con el resto de los 
partidos de Chile Vamos?

“El objetivo final es un solo 
candidato y en cuanto al sis-
tema estamos redactando 
un poco más las bases. Pero, 
cuando el candidato es claro, 
hay que proclamarlo, sea del 
partido que sea. Cuando hay 
dudas razonables y existen 
postulantes más o menos 
parejos, estamos abiertos a 
las primarias. Aunque no soy 

partidario de que en todas 
partes existan, porque desgas-
tan bastante y son procesos 
políticos complejos”.

NO FUE BUENA 
EXPERIENCIA

-Usted habla de mantener 
el clima de unidad, pero 
cómo explica el impasse que 
se generó en la elección de 
la presidencia del Core en la 
Región de Coquimbo, donde 
ni siquiera los militantes de 
su partido se colocaron de 
acuerdo…

“La unidad no es fácil, pero 
la pregunta tengo que con-
testársela. No fue una buena 
experiencia, pero tenemos que 
enfrentar el tema y en gene-
ral, los problemas los hemos 
resuelto de la mejor manera y 
generar un ambiente distinto”.

-En la zona igual hay mu-
cha expectativa respecto a 
la campaña parlamentaria, 
sobre todo senatorial, ¿la 
UDI tendría resuelto que 
la apuesta es por el actual 
diputado Sergio Gahona o 
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traerán una figura nacional 
para asegurar el triunfo?

“No, eso lo define el Consejo 
General, a partir de la propues-
ta que efectuará el comité 
electoral. Está dentro de nues-
tros estatutos, una fórmula 
para elegir el candidato en 
todo Chile. En todo caso falta 
bastante para la parlamen-
taria todavía y actualmente 
estamos preocupados de la 
elección municipal y gober-
nador regional. Ahora, con 
la misma convicción tengo 
que decir que el nombre de 
Sergio Gahona es muy fuerte 
y potente y como todas las 
otras elecciones deberá haber 
un escenario de competencia 
y esto se gana en equipo y 
hay que armar la lista lo más 
fuerte posible. En el Maule (en 
la última elección) llevamos 
una lista bien competitiva y 
logramos sacar tres senadores 
de cinco. Nosotros necesitamos 
un senador en la Región de 
Coquimbo, no lo tuvimos la 
última vez y ahora queremos 
recuperarlo”.

NOMBRE EN LA MESA
-¿A nivel nacional se confir-

mó que la actual intendenta 
Lucía Pinto será la carta para 

objetivamente sea estrecho e 
incierto, ahí podremos utilizar 
el sistema de primarias, es una 
forma, pero no es la única. Se 
hará en la medida que sea ne-
cesario, porque estos procesos 
generan tensiones y son muy 
desgastadores, por lo que ojalá 
exista una disponibilidad de 
llegar a acuerdo, de lo contrario 
se va a dirimir por primarias”.

-En materia de apuestas, 
¿se la jugarán más por las 
comunas de Coquimbo y 
La Serena?

“Mire, si algo he aprendido 
en la vida es que las elecciones 
son cada vez más inciertas, 
sobre todo porque el sistema 
es voto voluntario y además 
que habrá mucho candidato. La 
oposición actual está dividida 
en varios sectores y cada uno 
llevará su postulante a alcalde 
o gobernador regional y eso 
hace que el resultado cada 
vez sea más incierto. Nosotros 
no vamos a dar por seguro 
ninguna, aunque tengamos 
buenas posibilidades. Vamos a 
enfrentar esta elección de una 
manera distinta, con todos los 
escenarios abiertos, porque 
es lo que ha demostrado la 
experiencia”.

gobernadora regional?
“Eso no está resuelto a nivel 

nacional, pero con la misma 
franqueza puedo decir que 
efectivamente en las conver-
saciones que hemos tenido 
internamente ha surgido 
que, en el caso de la Región 
de Coquimbo, hay un espíritu 
bastante amplio en pensar que 
la actual intendenta es una 
gran carta para la Gobernación. 
Ha sido una persona en terreno 
y que ha sido capaz de inter-
locutar en el ámbito público. 
No hay nada mejor que tener 
buenos candidatos y ella es 
una buena alternativa. Pero, 
ese es un tema que hay que 
resolver al interior de Chile 
Vamos”. 

-Renovación Nacional tam-
bién podría decir que posee 
varios candidatos, ¿cómo 
lo resolverán, a través de 
acuerdo, primarias o una 
primera vuelta?

“Primera vuelta está des-
cartado, porque eso al final 
genera mucho más dificul-
tades que beneficios. Como 
coalición hemos definido que 
la unidad es la alternativa. Lo 
óptimo es llegar a acuerdos en 
forma directa, ahora, donde 

-En materia presidencial, ¿advierte que esta es la gran oportunidad para Joaquín 
Lavín de llegar a La Moneda?
“Aún falta mucho para la elección presidencial, no soy partidario de ‘presidencializar’ 
las cosas cuando este gobierno sólo lleva un tercio de su mandato. Eso le hace mal 
al país y empezamos a elucubrar. Pero es evidente que Joaquín Lavín ha sido lejos la 
persona que más ha entendido el mundo moderno y el tema de las comunicaciones. 
Ha entendido que los liderazgos de hoy son horizontales y no transversales. Capaci-
dad de escuchar y ser parte de los problemas y no dar la sensación de que se las sabe 
todas. Eso le ha generado una adhesión increíble. Si uno compara la posición que hoy 
día tiene y la compara con la de hace 20 años, es mejor hoy. Al país le haría muy bien 
que el próximo Presidente sea alguien que tenga experiencia municipal y como alcal-
de. Nos falta alguien que haya tenido esa forma de ver los problemas. Ahora, lo mejor 
que uno puede hacer es no hablar mucho del tema, por lo que dejémoslo tranquilo”.

-El tema es que el alcalde Lavín ha dado luces que quiere ir a la reelección por Las 
Condes, donde se enfrentaría con Carlos Larraín, expresidente nacional de RN…
“No creo que se dé ese escenario, aunque no está resuelto, pero es parte de la futuro-
logía. Como candidato a alcalde tendrá una adhesión inmensa y él verá si es el paso 
adecuado o no (presidencial). Yo creo que sí, pero a lo mejor él tendrá otro desafío 
en la vida”.

-El tema es que deberá tomar una decisión…
“Sería bueno que fuera a la reelección, porque lo hace bien, además por las ideas 
que transmite al resto del país. Hoy, alcaldes de distintas tendencias lo llaman para 
convenios, conversan y él también, cuando ha existido una idea de otro edil, la toma 
y cuando puede entrega un consejo. Es el espíritu que el país necesita”. 

Mejor preparado
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Los mitos que influyen a la hora de donar órganos
LAS PERSONAS MANIFIESTAN INTENCIÓN, PERO LA FAMILIA TIENE LA DECISIÓN FINAL 

El análisis en torno a la donación de 
órganos es muy amplio  y trae consigo 
varios aspectos que generan continuo 
debate, aunque muchos ciudadanos 
piensen que el tema ha sido discutido 
lo suficiente. 

Uno de ellos tiene que ver con la dispo-
sición que manifiestan muchas personas 
a través de las redes sociales o en la calle. 
En una encuesta realizada por El Día en su 
página de Facebook y en la que participa-
ron casi 500 personas, el 79% indicó que 
sí estaría dispuesto a donar sus propios 
órganos o autorizaría la donación de los 
de familiares cercanos, mientras que el 21% 
respondió que no lo haría. Sin embargo, 
como opinó el usuario Juan Carlos Aranda, 
uno de los problemas es que la mayoría se 
queda en la intención, porque la tendencia 
nacional de donaciones está a la baja.

En la misma indagación se pudo evi-
denciar que algunas personas creen en 
mitos que finalmente desinforman y 
crean desconfianza en el procedimiento. 
Algunos de ellos se relacionan con “dejar 
morir” al potencial donante para usar sus 
órganos, con el límite de edad, el estatus 
económico del receptor –creer que una 
persona con más recursos tiene prioridad 
en la lista de trasplantes- y la comerciali-
zación ilegal del órgano. 

Muchos también se cuestionan el tacto 
de los equipos médicos hacia los familia-
res al momento de abordar el tema de la 
donación, ya que se da en una situación 
muy dolorosa y delicada para los seres 
queridos.

Rubén Quezada, presidente regional del 
Colegio Médico, explica que la sensibili-
zación respecto al tema no sólo debe ser  
por parte de los profesionales  del área, 
sino que este conocimiento tiene que ser 
difundido en la población, discutirse y 
conversarse ampliamente. “La decisión 
finalmente la termina tomando la fami-
lia, entonces  creemos que la discusión 
respecto a la donación de  órganos es de 
la sociedad entera”, apuntó. 6101i

En lo que va de 2019, en la región sólo se ha realizado un procuramiento de órganos por el que cuatro personas se vieron beneficiadas. A nivel 
nacional, la cifra de donaciones es de 85. 

* Con información del sitio Web: www.yodonovida.cl

FOTO EL DIA

JOHANA FERNÁNDEZ
La Serena

Más que una formación 
que acompañe a los 
profesionales de la 
salud respecto al tema, 
que igualmente es 
necesaria, especialistas 
y usuarios consideran 
que la donación de 
órganos es una discusión 
que involucra a toda la 
sociedad

@eldia_johafer

Si soy donante, los equipos de salud 
no harán esfuerzos por salvar mi 
vida
 
Realidad:
La circunstancia básica para ser donan-
te es que se produzca muerte encefáli-
ca o cerebral. Esta situación clínica sólo 
se produce en el 2% de la población. Si 
una persona llega grave a urgencias se 
buscará la manera de salvarle la vida. 

Mito 1

Todas las religiones rechazan la do-
nación de órganos 

Realidad:
Todas las religiones católico-cristia-
nas apoyan la donación y la mayoría 
de los habitantes en Chile perte-
necen a éstas. Algunas religiones 
orientales como el budismo tienen 
algunos reparos al respecto, por los 
procesos de desvinculación del alma 
y ritos mortuorios involucrados. 

Mito 4

Al donar el cuerpo queda desfigura-
do e irreconocible 

Realidad:
El procedimiento de extracción es 
realizado por cirujanos especializa-
dos y bajo las mismas regulaciones 
en las que se hace una operación por 
otros motivos. El donante conserva 
su estética corporal para ser entre-
gado a su familia.

Mito 5

Soy muy viejo para ser donante

Realidad:

España, líder en este campo a nivel 
mundial con 114 donaciones por 
millón de habitantes, destaca por la 
longevidad de los donantes. El 57% 
tienen más de 60 años, el 31% más 
de 70 y 9% 80 años. Sólo el 14% son 
menores de 45 años. 

Mito 6

La lista de espera favorece a perso-
nas influyentes o con mayor poder 
adquisitivo 

Realidad:
Este instrumento es único y trans-
versal al sistema de salud público o 
privado. Es regulado por el Instituto 
de Salud Pública y a ella ingresan 
personas que requieran un órgano 
sin importar su estrato socioeconó-
mico. Se maneja con estrictos crite-
rios de prioridad según edad, tiempo 
de espera, grupo sanguíneo y estado 
de salud del paciente

Mito 2

Existe tráfico de órganos y tejidos 

Realidad:
La ley prohíbe y sanciona la comer-
cialización con pena de cárcel. En 
la actualidad no se han registrado 
casos. 

Mito 3

La familia debe pagar la donación

Realidad:
Por ley de Trasplantes N° 19.451, to-
dos los gastos asociados a la dona-
ción se cobran al sistema de salud al 
que pertenece el paciente que recibe 
un órgano o tejido. 

Mito 7
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Firman convenio que asegura los recursos 
para continuidad de Sapus en Coquimbo

ACUERDO ENTRE EL SERVICIO DE SALUD Y LA MUNICIPALIDAD

La noticia del posible cierre de los Servicios 
de Atención Primaria de Urgencia (SAPU) 
ubicados en en los Centros de Salud Familiar 
de los sectores El Sauce y Pan de Azúcar en 
la comuna de Coquimbo -dada a conocer 
en exclusiva por El Día en su edición del 
miércoles 24 de julio- generó una ola de re-
acciones ciudadanas que de manera general 
rechazaban la medida. 

El argumento que se dio a conocer es que 
no se contaba con los recursos necesarios 
para sostener el funcionamiento de los 
recintos, ya que el Servicio de Salud aún no 
traspasaba los dineros correspondientes.

Sin embargo, durante la mañana de este 
jueves, el alcalde de la comuna puerto, Marcelo 
Pereira, junto a representantes del Servicio 
de Salud firmaron un convenio para iniciar 
la transferencia de estos fondos, con el fin de 
asegurar la operatividad de estos centros.

En conversación con El Día, el edil agradeció 
al Servicio de Salud por cumplir su palabra, 
pues de esta manera se entrega tranquilidad 
a los usuarios y se privilegia un tema sensible 
como es la atención primaria.

“(…) Nosotros somos una de las pocas 
comunas que está echando a andar cuatro 
centros de salud familiar y éstos fueron pro-
gramados en una época anterior. Actualmente 
ha aumentado la cantidad de usuarios y 
efectivamente los montos que en un principio 
se tenían contemplados son muy distintos 
a los que se requieren el día de hoy. Por lo 
mismo, hemos firmado el convenio que 
dará la seguridad y tranquilidad de no se va 
a cerrar ningún SAPU”, explicó. 

Por su parte, Marcia Espinoza, jefa del 
Departamento de Salud del municipio, se-
ñaló que concretar este acuerdo es un paso 
muy satisfactorio, pues era un compromiso 
adquirido previamente con el exministro 
Emilio Santelices en el mes de abril. “Continuar 
con este servicio es fundamental porque es 
una necesidad muy grande para la gente de 

El compromiso fue adquirido previamente con el exministro Emilio Santelices en el mes de abril, según explicaron las autoridades FOTO EL DIA

Sin estos recursos, el cierre de los servicios de urgencia involucrados se iba a hacer efectivo 
este viernes 26 de julio.

BASTIÁN SALFATE

Coquimbo acceder a la salud”.

BENEFICIO PARA LOS TRABAJADORES
Reyes Cortés, presidente de la Federación 

Regional de Trabajadores de la Salud Primaria, 
manifestó que existía una preocupación  
ante la posibilidad de cerrar espacios de 
trabajo, y además dejar sin cobertura la 
atención en urgencias. 

“Creemos que este acuerdo es un buen 
paso (...) Ojalá no se tuviese que llegar al 

punto de decir que no hay recursos o que 
son insuficientes. Agradecemos la gestión, ya 
que esto da tranquilidad a los trabajadores 
y a los usuarios”, expresó. 6101i 

JOHANA FERNÁNDEZ
La Serena

@eldia_johafer

presidente de la Federación Regional de Tra-
bajadores de la Salud Primaria

Es buena práctica el poder 
cumplir los acuerdos e informar 
que se van a mantener estos 
servicios en sectores donde los 
necesitan”.

REYES CORTÉS

03
servicios de urgencias estaban en riesgo 
de quedar paralizados sin estos recursos

El edil de la ciudad puerto destacó que en su administración siempre se va a 
privilegiar el tema de la salud, agradeciendo la celeridad del proceso. Por su parte, 
representantes de los trabajadores de la salud valoraron la medida pues no se van 
a cerrar espacios ni para los profesionales ni para los usuarios.

- Centro de Salud Familiar (CES-
FAM): Funcionan desde 08:00 de la 
mañana hasta las 08:00 de la noche. 
También pueden realizar atención 
de urgencia, mediante sus SAPU, 
SAR y SUR.

- Servicio de Atención Primaria de 
Urgencia (SAPU): Atienden casos 
de urgencia, pero de menor comple-
jidad que los hospitales. Funcionan 
desde las 17:00 hasta las 00:00 ho-
ras. Los fines de semana y festivos 
están abiertos a partir de las 08:00 
hasta las 00:00 horas.

- Servicio de Urgencia Rural (SUR): 
De lunes a viernes están abiertos 
desde las 17:00 hasta las 08:00 ho-
ras del día siguiente. Funcionan las 
24 horas los fines de semana.

Atención Primaria de 
Salud (APS):
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Reclamo por cobro de arancel mantiene a 
estudiantes de Derecho de UCN en paro

AUTORIDADES DE LA UNIVERSIDAD ASEGURAN QUE LAS CONVERSACIONES SE MANTIENEN

Ocho semanas en paro cumplieron los 
estudiantes de la escuela de Derecho de la 
Universidad Católica del Norte (UCN) sede 
Coquimbo al considerar injustificado el cobro 
de un arancel diferenciado tras egresar de la 
escolaridad y antes de presentar su examen 
de grado para obtener el título. 

La movilización que hasta el momento es 
de carácter indefinida, persiste ante la falta de 
acuerdos con las autoridades universitarias, 
según relata a El Día Yerko Medina, vicepresi-
dente del Centro de Estudiantes de la carrera. 

El joven explica que actualmente este aran-
cel es de 589.350 pesos, lo que corresponde 
al  15% del valor de la matrícula anual, que se 
paga aparte. 

“El problema es que este arancel no tiene 
una razón de ser. Tal vez sería justificado si 
existiera alguna contraprestación, pero es 
que no hay ninguna. Una de las cosas que 

Según antecedentes entregados por el estudiantado, a nivel nacional hay 13 facultades de derecho que no cobran el arancel diferenciado. 
Sin embargo, desconocen la situación de otras carreras dentro de la UCN

FOTO EL DIA

argumentaron es que podíamos hacer uso de 
la biblioteca, de las salas, del centro de salud, 
pero para eso basta con ser alumno regular”, 
sostiene. Pese a que ha habido reuniones con 
la Vicerrectoría, hasta ahora las propuestas 
por parte de la casa de estudios no han 
sido satisfactorias para quienes reclaman 

la eliminación definitiva del arancel. 
Pese al paro, la UCN Coquimbo inició activi-

dades académicas en la Escuela de Derecho 
el pasado lunes 22.

“(…) Esto involucra a todos los estudiantes.  
La movilización se votó en asamblea, la cual 
es abierta a toda la comunidad estudiantil. 
En la última votación que fue el día lunes 
participaron 211 personas, de ellas el 30% se 
fue por la opción de bajar el paro y el 70% 
por la continuación”, agrega.  Aunque des-
conoce la realidad propia de otras carreras 
respecto al cobro del arancel diferenciado, 
Medina entregó como antecedente que de 
al menos 49 facultades de derecho en el país, 
13 no cobran arancel diferenciado. 

El Día consultó con la UCN Coquimbo 
sobre la situación, sin embargo señalaron 
que como se encuentran en conversaciones, 
no se referirán al tema por el momento. 6101 

EQUIPO EL DÍA
La Serena

Vicepresidente del Centro de Estudiantes de 
Derecho UCN

(…) Para rendir el examen de 
grado tienes que estar al día 
con ese pago. (...) El tiempo de 
movilización lo hemos usado 
para las negociaciones”

YERKO MEDINA

5
años duran los estudios para ser licencia-
do en Ciencias Jurídicas.

Actualmente este 
arancel es de 
589.350 pesos, lo que 
corresponde al  15% del 
valor de la matrícula 
anual, que se paga 
aparte. Para los alumnos, 
este cobro no tiene razón 
de ser ya que no tiene 
contraprestación

@eldia_cl

En enero de este año, junto 
a alcaldes de las comunas 
rurales, recurrimos a las 
autoridades centrales para 
expresar nuestra inquietud 
respecto a las consecuencias 
de la escasez hídrica en la 
región, como el decaimien-
to de actividad productiva 
y empleo.  Apelamos a La 
Moneda porque agotamos las 
instancias locales. Aquella vez 
fueron recogidas cada una de 

las inquietudes y necesidades 
de las comunas del interior a 
Coquimbo, incluyendo la falta 
de agua para el consumo de 
la población que ya desde ese 
entonces fue planteada.  Ante 
este diagnóstico,  no hubo cla-
ro compromiso. No obstante 
se manifestaron abiertos a 
desarrollar instancias para 
resolver estos problemas no 
sólo al corto plazo, como 
planes de empleos de emer-

Crónica de una crisis hídrica anunciada
gencia, capacitación, fondos 
para distribución de agua en 
camiones aljibes, soluciones 
para crianceros y más.

Pues bien, hoy al contrario 
de lo esperado, la situación es 
peor. Ello porque no sólo se 
agudizan las consecuencias 
de esta sequía, sino porque 
la desidia de las autoridades 
ha sido el mayor problema. 
Lo he conversado directa-
mente con las autoridades 

centrales: no pedimos que 
se invente la pólvora, sino 
que se tomen las medidas 
necesarias y al alcance del 
Estado para dar una solución 
a lo más urgente. De paso, 
es necesario trabajar en in-
versión y política pública 
que asegure un desarrollo 
sustentable en la zona, consi-
derando este nuevo escenario 
de sequía, pero aquello no 
parecen considerarlo quienes 

deben tomar esta decisión. 
Por ello, valoro el esfuerzo que 
hace la instancia de coordi-
nación que implementaron 
los consejeros regionales, 
CORE,  que exigen al Gobierno 
Regional se active la entrega 
de más recursos, ello a través 
de una gestión unitaria.

Mientras, el grueso de los 
recursos debe venir del 
Ministerio de Interior para 
destinarlo a forraje, subsidios, 

llegar con alimentos donde 
se requiere en lo inmediato. 
No es necesario visitas testi-
moniales, sino entender que 
es prioritario coordinarse 
entre autoridades comunales, 
representantes de la comuni-
dad y el gobierno regional en 
una estrategia unitaria cuya 
potencia alcance para ser 
considerados por el  gobierno 
central. Eso tiene que pasar 
ahora, y no más a destiempo.

Jorge Pizarro

>   OPINIÓN

El autor es senador DC de la Región 
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Negocios  UF 26.07.19: $27.953,42

 UF 27.07.19: $27.953,42

 COBRE (¢/lb): $272,61

DÓLAR COMPRADOR: $ 682,00

 DÓLAR VENDEDOR: $ 708,00     

DÓLAR OBS. EE.UU.: $ 691,36

                              EURO: $ 770,15

IPC  JUNIO: 0,00%

IPC EN 12 MESES: 2,7 %

INGRESO MÍNIMO MES: $301.000

ASESORAS DEL HOGAR: $270.000

REDUCCIÓN DE JORNADA O FLEXIBILIDAD 
LABORAL, LA DISCUSIÓN QUE SE VIENE

LO QUE ESTÁ EN JUEGO PARA EL ESCENARIO LABORAL DEL FUTURO 

Este miércoles, por 7 votos a favor y 6 abs-
tenciones, la Comisión de Trabajo de la 
Cámara de Diputados aprobó el proyecto 
que busca reducir la jornada laboral de 45 
horas semanales a 40 horas, iniciativa que 
es resultado de una moción presentada por 
las diputadas comunistas Camila Vallejo y 
Karol Cariola.

Pero en mayo de este año, el Gobierno había 
presentado también un segundo proyecto 
de la reforma laboral, que contempla como 
principales medidas la adaptabilidad de las 
jornadas laborales con el fin de flexibilizar 
los horarios y regular las condiciones de 
los trabajadores que prestan servicios para 
plataformas digitales. 

Según se ha señalado, ambas iniciativas 
apuntan a mejorar la calidad de vida de los 
trabajadores y a procurar conciliar el trabajo y 
la familia.  Ahora se inicia la discusión de cuál 
de ellas será la que logre ser aprobada en el 
Parlamento. La polémica recién comienza.

REDUCCIÓN A 40 HORAS 
En apoyo de esta iniciativa se conformó 

una bancada transversal “40 horas” com-
puesta por diputados y senadores, quienes 
apuestan por la reducción de las actuales 45 
horas semanales de trabajo a 40. Plantea un  
modelo de 8 horas diarias, si se distribuye 
en 5 días; o bien, 6 horas 40 minutos diarias, 
si se hace en 6 días.

Su aprobación no estuvo exenta de polémica, 
pues desde la oposición acusaron “obstruc-
cionismo” del Gobierno para que la votación 
no se llevara a cabo. Pero no quedó ahí, pues 
con posterioridad, el ministro del Trabajo en 
declaraciones a Radio ADN manifestó que 
“el proyecto tiene muchos errores, incluso 
de redacción” y agregó que es “es evidente 
que es inadmisible, es un proyecto casi 
idéntico que también reducía la jornada y 
que fue presentado por Chile Vamos y que 
la misma sala y el propio Partido Comunista 
declararon inadmisible”.

Desde el empresariado también comenzaron 
las reacciones. El presidente de la Cámara 
Nacional de Comercio (CNC), Manuel Melero, 
aseguró que esta medida “puede reducir aún 
más las contrataciones del rubro y aumentar 
la preocupante informalidad de los ocupa-
dos”. Asimismo, indicó que podría generar 

Ambas iniciativas están en el Parlamento y apuntan a mejorar aspectos como la conciliación familia- trabajo.    FOTO EL DIA

“un mayor gravamen para el empleador”, ya 
que aumentaría “un 12,5% el costo por hora 
del trabajador”, impactando en las pymes. 

El diputado Francisco Eguiguren (RN) es 
uno de los parlamentarios que componen 
la Comisión de Trabajo. Manifestó que con-

sidera que “es un engaño a los trabajadores 
de Chile derechamente, porque ellos saben 
que este proyecto no tiene posibilidad de dar 
a luz, por una razón muy sencilla, porque 
es inconstitucional, por lo tanto, nunca va a 
ser ley y eso es grave, porque se está jugando 
con las expectativas, con las esperanzas de 
las personas”.

Dice que está de acuerdo con reducir la 
jornada laboral, “pero con gradualidad co-
mo ha sido en todo el resto del mundo, no 
hay un país donde esto haya sido de golpe 
y porrazo, ha sido gradual, con flexibilidad 
laboral y con adaptabilidad laboral, donde 
podamos programar jornadas de trabajo e 
incluso usted puede programar su jornada 
en 4 días y tener libre un fin de semana o 
más días seguidos y no solamente unas 
horas a la semana”.

Similar opinión expresa el diputado (UDI) 
Juan Manuel Fuenzalida, quien aduce que 
“es un proyecto bastante improvisado que 
lamentablemente no escuchó a todos los 
actores que tenía que escuchar, hubo un 

apuro por sacarlo”. Resaltó además que “si 
bien tiene buenas intenciones no está acorde 
a las necesidades que se requieren hoy en 
día para nuestros trabajadores”.

Desde la oposición refutan estas afirmacio-
nes y aseguran que la disminución de horas 
de trabajo es la única forma de mejorar las 
condiciones laborales. “Claramente, ellos 
no comprenden y no tienen conciencia de 
lo importante que es en la calidad de vida 
de los trabajadores”, dijo el diputado (PC) 
Daniel Núñez. 

En cuanto a las afirmaciones de Eguiguren, 
que indica que es “inconstitucional” y que 
“se está engañando a la gente”, Núñez sen-
tencia que “el diputado Eguiguren muestra 
su total ignorancia respecto a los trámites de 
las leyes en el Parlamento con lo que señala, 
en primer lugar porque la admisibilidad 
de un proyecto de Ley lo da la secretaría de 
la Cámara cuando lo recibe. Por lo tanto, si 
este proyecto hubiera sido inadmisible no 
se hubiese aceptado”.

Lo que ocurre, indica el parlamentario PC, 

DANIELA GUAJARDO
La Serena

Desde la oposición señalan que la fórmula para mejorar las condiciones de los 
trabajadores es disminuir las horas de trabajo de 45 a 40 horas semanales, 
mientras que en el oficialismo impulsan un proyecto que permitiría reducir días, 
pero aumentando las horas de trabajo diarias. Ambas iniciativas están en el 
Parlamento y el debate se vislumbra intenso.

@eldia_dguajardo

diputado RN

Es un engaño a los trabajadores 
de Chile derechamente, porque 
ellos saben que este proyecto 
no tiene posibilidad de dar a 
luz, porque es inconstitucional”

FRANCISCO EGUIGUREN
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registró la Bolsa de Comercio en su 
índice principal, el IPSA, que cerró la 
jornada en 4.992,75 puntos.

Por su parte, el Índice General de 
Precios de Acciones (IGPA) pre-
sentó un alza de +0,33% y cerró en 
25.345,68 puntos.

Las principales alzas de la jornada fueron: Ishares Rus-
sell Mid-CAP ETF, +3,72%; Engie Energia Chile S.A., 
+3,65%; BCI, +2,63%; PROVIDA, +1,75%

Por otro lado, a la baja aparecieron Ishares Msci Chile 
ETF, -18,75%; CGEGAS, -5,01%; Oro Blanco, -4,58%+0,47%
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El proyecto, que es resultado de una moción presentada por las diputadas comunistas 
Camila Vallejo y Karol Cariola, busca reducir las horas semanales de trabajo de 45 a 40. 
Para ello plantea una modelo de 8 horas diarias, si se distribuye en 5 días; o bien, 6 horas 40 
minutos diarias, si se hace en 6 días.
En los objetivos del proyecto se señala que la iniciativa tiene por finalidad la modificación 
de reglas del Código del Trabajo, para reducir la jornada de trabajo de las trabajadoras y 
trabajadores chilenos, lo que tendrá “un evidente aumento de la calidad de vida de la masa 
de trabajadores del país”.
Asimismo, se indica que apunta a la regulación del mercado del trabajo, ya que la reducción 
de la jornada obligatoria de trabajo en conjunto con la regulación del salario mínimo se 
entienden como “un aumento de la valoración real de la fuerza de trabajo de cada persona, 
traduciéndose en un mejoramiento de sus condiciones de vida y de desarrollo espiritual y 
material, lo que redunda en la búsqueda efectiva del bien común, todo lo cual está garanti-
zado por la Constitución Política de la República en su artículo primero”, precisa la iniciativa.
La propuesta legal, de artículo único, contiene un transitorio el cual establece que las modi-
ficaciones introducidas por la presente ley “entrarán en vigencia al inicio del año calendario 
inmediatamente siguiente al que se publique en el Diario Oficial y bajo ninguna circunstan-
cia, podrán representar una disminución de las remuneraciones actuales de las trabajadoras 
y los trabajadores beneficiados”.

El proyecto de reducción de jornada laboral 

El “Proyecto de Ley de modernización laboral para la conciliación, trabajo, familia e inclu-
sión” impulsado por el Gobierno considera tres ejes, que son jornadas laborales adaptables; 
Nuevas normas para nuevos empleos y mundo laboral inclusivo.
Entre otras cosas, la iniciativa buscará incorporar en el Código del Trabajo una distribución 
alternativa de las horas de trabajo, en una jornada mensual de 180 horas (como existe 
actualmente, pero con 45 horas semanales), pactadas individualmente.
En esta línea, el proyecto consideraría que, en caso de que la jornada ordinaria de trabajo se 
pacte de manera mensual, la jornada diaria de trabajo no podrá exceder de 12 horas. Ade-
más, si la jornada diaria supera las 10 horas de trabajo, las partes deberán acordar una hora 
de descanso para colación, que será imputable a la jornada diaria, a diferencia del tiempo de 
media hora para colación no imputable a la jornada que actualmente establece el artículo 
34 del Código del Trabajo.
El sistema alternativo de distribución mensual de la jornada ordinaria no afectaría el régimen 
general de descanso semanal, o por lo menos así lo señala el informe de los expertos, y se 
estructuraría en conjunto con un banco mensual máximo de 48 horas extraordinarias, las 
que se remunerarán con los recargos legales vigentes.
El proyecto también incorporaría nuevos pactos de adaptabilidad de distribución de la jor-
nada ordinaria que sólo puedan ser acordados con los sindicatos: distribución de la jornada 
ordinaria de trabajo en base a un máximo semestral; y distribución de la jornada ordinaria 
de trabajo en base a un máximo anual.

Proyecto impulsado por el Gobierno 

“es que él tiene una mirada proempresarial, 
fue gerente de Líder y desconoce la signifi-
cación que tiene esta medida en la calidad 
de vida de los trabajadores”.

Plantea que existen precedentes pues “Chile 
tenía hace 15 años una jornada laboral de 48 
horas que se rebajó a 45 y se hizo sin traumas, 
sin caos económico, sin desempleo”. 

Por su parte, la senadora Adriana Muñoz 
(PPD)  dijo lamentar “el escenario un poco 
virulento que se generó por parte de parla-
mentarios de la UDI fundamentalmente y 
además las declaraciones del ministro de 
que esto sería inconstitucional”.

También señaló que no tendría por qué 
haber un efecto tan traumático en el esce-
nario laboral del país, toda vez que ya en 
la actualidad existen sindicatos que están 
negociando trabajar 40 horas semanales y 
se está haciendo con bastante éxito. 

“Creo que esto no es una aberración ni 
para provocar esta tan inmediata reacción 
del gobierno en decir que esto es inconstitu-
cional o que digan que esto no le va a servir 
a nadie”. “Aquí lo que queremos resguardar 
es calidad del empleo, conciliación trabajo 
familia y trabajo decente, eso es en definitiva”, 
puntualizó. 

Respecto al impacto que podría tener en 
las pymes, Muñoz sostuvo que “desde el 
año 90 que vengo escuchando el mismo 
discurso de amenaza, se han aprobado las 
leyes, los trabajadores han ido conquistando 
derechos con muchas dificultades y no se 
ha derrumbado la economía, las tasas de 
crecimiento obedecen a otros factores, no 
al tema de la mano de obra”, precisó.

FLEXIBILIDAD LABORAL
Desde la oposición han destacado que 

la propuesta del gobierno se contrapone 
totalmente a lo que se busca con este tipo 
de proyecto, que es mejorar las condiciones 
laborales de los trabajadores.

La senadora Adriana Muñoz señala que 
le preocupa que se plantee una opción de 
negociación entre empleador y trabajador, 
pues en el país no se dan las condiciones 
favorables para este tipo de acuerdos. 

“En mi opinión cae en un escenario de un 
país imaginario, porque qué trabajador va a 
poder negociar en condiciones de igualdad 
con su empleador, ahí tendríamos que ver 
si va a ser el empleador el que decide, si lo 
de las 180 horas lo distribuye en 4 o 5 días, 

qué pasa con las horas extras”.
A su juicio, hay una serie de disposiciones 

que en su opinión “no tienen cabida en un 
país donde la sindicalización es muy débil 
y la capacidad de negociación de los traba-
jadores es muy débil. Difícilmente alguien  
podrá ir a exigir este tipo de medidas”.

Por su parte, el diputado Daniel Núñez 
plantea que son proyectos que tienen lógicas 
totalmente distintas “porque la propuesta 
de flexibilidad laboral que hizo el Gobierno 
parte de la base de que una jornada diaria 
puede llegar a prolongarse hasta 12 horas”.

Por el contrario, afirma, lo que se busca con 
la reducción laboral es distribuir equitati-
vamente en el día las horas de trabajo para 
que el trabajador pueda tener márgenes 
mayores de tiempo para compartir con la 
familia, “pero estableciendo días en que 
puede llegar hasta 12 horas lo que se hace es 
empeorar los problemas sociales asociados 
a jornadas muy intensas y eso tiene una 
serie de riesgos desde el punto de vista de 
la salud, los accidentes laborales”.

El diputado Francisco Eguiguren dice que 
“hay que ser serios” y generar una ley que 
permita mejorar la calidad de vida de los 
trabajadores generando mayor productivi-
dad, donde los trabajadores puedan tener 
más tiempo para sus familias, para sus 
ocios, para la cultura, deporte o recreación 
“pero al mismo tiempo que las empresas 
también sientan que están siendo resguar-
dadas y que van a poder seguir creciendo 
y funcionando, porque la micro, pequeña 
empresa es el motor de Chile y si nosotros 
las reventamos estamos reventando al 

motor de este país”.
Por su parte, el diputado Juan Manuel 

Fuenzalida plantea que la normativa que 
se apruebe debe ser acorde a los cambios 
en materia laboral que se vienen para los 

próximos años. “Nos tenemos que preparar 
para eso, no adoptar estas medidas que son 
de tipo populistas y que creo que afectarían 
fuertemente lo que es la remuneración de los 
trabajadores y la empleabilidad”, precisó. 3701iR

diputado PC 

Chile tenía hace 15 años atrás 
una jornada laboral de 48 horas 
que se rebajó a 45 y se hizo sin 
traumas, sin caos económico, 
sin desempleo”

DANIEL NÚÑEZ 
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ATENTADO EXPLOSIVO EN COMISARÍA DE 
HUECHURABA DEJA OCHO LESIONADOS 

LOS AFECTADOS FUERON DERIVADOS AL HOSPITAL INSTITUCIONAL, TODOS SIN RIESGO VITAL.

A ocho aumentaron los cara-
bineros que ayer jueves resul-
taron lesionados producto de 
la detonación de un artefacto 
explosivo en la 54º comisaría 
de Huechuraba.

Si bien en primera instancia la 
policía e incluso el presidente 
Sebastián Piñera confirmaron 
un saldo de cinco funcionarios 
lesionados, otros tres carabine-
ros presentaron complicacio-

nes debido al atentado explosi-
vo, por lo que fueron derivados 
al Hospital de Carabineros.

Al igual que los primeros 
afectados, estos funcionarios 

presentan trauma acústico y 
se encuentran constatando 
lesiones.

Carabineros indicó que todos 
los afectados fueron traslada-

Según los primeros antecedentes proporcionados por la misma institución, una 
funcionaria de correos dejó un paquete en la guardia de la comisaría el cual contenía el artefacto que 
posteriormente explotó

EFE

Un segundo artefacto sospechoso 
fue enviado a oficinas de Quiñenco 
e iba dirigido al exministro Rodrigo 
Hinzpeter

Santiago

ESTE SÁBADO:

Enjoy Coquimbo rendirá tributo al
gran Roberto Carlos en el Bar Jokers

Un tributo al destacado cantante 
Roberto Carlos se llevará a cabo 
este sábado 27 de julio, a las 23:00 
horas, en el escenario del Bar Jokers, 
oportunidad en que los asistentes 
podrán disfrutar de los mayores 
éxitos del artista brasileño. 
El ídolo del pop latino, conocido 
como el “Elvis de Brasil”, será home-
najeado durante una hora, durante 
la cual reconocidos hits como 
“Cama y mesa”, “Detalles”, “Cónca-
vo y convexo” y uno de sus mayores 
éxitos “Millón de amigos”, harán 
cantar a todos los presentes.

 el mundo, y dentro de su trayecto-
ria incluye un Grammy en 1989 
como el mejor intérprete de pop 
latino.
 
El show será gratuito y quienes 
deseen asistir solo deberán pagar 
el ingreso a la sala de juegos, cuyo 
valor es de $ 3.300, cuya entrada 
puede ser adquirida en cualquiera 
de las boleterías del casino.

El show será gratuito 
para quienes se 
encuentren al interior 
del lugar.

Cabe resaltar que Roberto Carlos es 
uno de los intérpretes latinos que 
más discos ha vendido a lo largo de 
su carrera, con 150 millones en todo

dos al Hospital de Carabineros, 
siendo estabilizados e interve-
nidos por personal médico.

Se trata del mayor Manuel 

Guzmán Hernández, el ca-
bo primero José Luis Aguayo 
Montiel, la sargenta primera 
Erika Bravo Aravena, el cabo 

segundo José González Parra, 
la cabo segundo Estefanía 
Contreras Parra, el suboficial 
mayor Hugo Chamorro Pinto, 
la carabinera Valeria Alvarado 
Marín y la subteniente Camila 
Chaparro Salas.

TESTIGOS
Andrea Castillo  quien se en-

contraba en la puerta de la 
sucursal del BancoEstado que 
queda al frente de la unidad 
policial. Esperaba ser atendida, 
cuando sintió el estruendo. 
“Pensamos que era una micro 
que iba pasando”, cuenta la 
vecina del sector que se acercó 
al lugar tras ver que los funcio-
narios de Carabineros salían 
desesperados.

“Adentro hay una sala donde 
hay visitas de los papás que 
tienen custodia de sus hijos, 
entonces hubiese podido ha-
ber niños” señaló la vecina 
del lugar.

Para Rodolfo, también  habi-
tante del sector, esta situación 
es lamentable: “Alteran el orden 
público y la seguridad como 
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CODELCO DESPIDE A CERCA DE 200 
TRABAJADORES EN VARIAS DIVISIONES

Este jueves, la empresa minera nacional Codelco anunció 
de forma interna a sus trabajadores que iniciaron el proceso 
de despido de casi 200 trabajadores en diversas divisiones.
Según se explicó en un comunicado interno, Codelco “debe 
adaptarse a las exigencias de la minería de un futuro que ya 
comenzó”. “Producto de ello es imperativo realizar ajustes a 
nuestra estructura organizacional, lo que implicará, a partir 
de hoy, el retiro de un grupo de profesionales”, agregaron.5802

PUERTORRIQUEÑOS 
CELEBRAN RENUNCIA 
DE GOBERNADOR

Cientos de puertorriqueños 
marcharon por décimotercer 
día consecutivo el jueves, esta 
vez bailando para celebrar 
la renuncia del gobernador 
Ricardo Rosselló y exigir “gente 
nueva” en el gobierno por los 
casos de corrupción vinculados 
a los fondos para el huracán 
María.

Cediendo a la presión de ar-
tistas, sindicatos, su propio 
partido y las multitudinarias 
manifestaciones, Rosselló 
anunció su renuncia el miér-
coles casi a medianoche.

“Hoy les anuncio que estaré 
renunciando al puesto del 
gobernador efectivo el viernes 
2 de agosto a las 5 de la tarde”, 
dijo en un video difundido 
por su gobierno en Facebook.

Este jueves, su oficina hizo 
pública la carta de renuncia, di-
rigida a la Asamblea Legislativa 
y el Tribunal Supremo.

El gobernador de 40 años, 
que no ha comparecido en 
público desde que dio una 
rueda de prensa el martes de la 
semana pasada, dijo que será 
reemplazado por la secretaria 
de Justicia, Wanda Vázquez.5804

FOTO EL DIA

REALIZARÁN SEMINARIO SOBRE EL 
CAMBIO CLIMÁTICO EN LA REGIÓN

Este viernes 26 de julio,se realizará el seminario taller de 
Cambio climático Acelerado en la Región de Coquimbo.

 A fin de año se realizará en Chile la COP 25 y la primera 
instancia previa a esta actividad se realizará en nuestra 
región de Coquimbo, este viernes 26 de julio. 

La instancia contará con la presencia de destacados ex-
positores entre ellos el doctor Carlos Gaymer, la senadora 
Adriana Muñóz y el exministro de Energía, Andrés Rebolledo.

Este seminario se realizará en las dependencias de la 
Universidad Central, ubicadas en Avenida Francisco de 
Aguirre 405. Mayor información al correo contacto@fpd.cl.5803

Visionesciudadanos. Espero que las 
autoridades tomen las medi-
das para que esto no vuelva a 
pasar, ni en Huechuraba ni en 
ninguna otra comuna”, opina. 
“Me parece mal porque esto es 
como el epicentro, el núcleo 
de la comuna”, comenta.

El general director de 
Carabineros, Mario Rozas, 
visitó la comisaría afectada 
-donde se realizan pericias 
para establecer cómo ocurrie-
ron los hechos y hallar pistas 
de los responsables- y a los 
uniformados heridos, sin dar 
declaraciones a la prensa.

Por su parte, el alcalde de 
Huechuraba, Carlos Cuadrado, 
informó que fueron tres ofici-
nas las dañadas por la explosión 
ocurrida en la unidad policial 
de su comuna, ubicada en 
avenida Recoleta.

SEGUNDO ARTEFACTO
Debido a este atentado per-

sonal de Labocar ha estado 
periciando la afectada comi-
saría, mientras que personal 
del GOPE debió llegar hasta las 
oficinas del grupo Quiñenco 
en Las Condes, donde traba-
ja Rodrigo Hinzpeter, quien 
actualmente se desempeña 
como gerente legal del grupo 
económico -perteneciente 
a la familia Luksic- y que se-
gún confirmó Fiscalía, era el 
destinatario de un segundo 
artefacto explosivo, de las 
mismas características que 
el detonado en Huechuraba.

El mecanismo explosivo fue 
encontrado íntegro al interior 
del paquete, con un sistema 
que aparentemente la haría 
detonar al momento de ser 

abierta.
En el lugar, Hinzpeter indicó 

que se le avisó del operativo 
cuando llegó al lugar.

El exministro afirmó no tener 
“la capacidad” para certificar 
que el paquete efectivamente 
iba dirigido hacia él. Sí sostuvo 
que “aparentemente, por el 
trabajo que están realizando 
(el Gope), están llevándose un 
paquete que parece reunir 
las características que habría 
tenido el que explotó en la 
comisaría de Huechuraba”. 
“Eso los ha hecho tomar las 
medidas de precaución nece-
sarias para retirar el paquete 
del edificio”, indicó, agregando 
que “no tengo información de 
cómo llegó el paquete”.

ENTREGADO 
POR CORREO

Junto a los peritajes de los 
lugares involucrados, personal 
del OS9 también retuvo a la 
mujer que entregó el paquete 
en el recinto policial y que fue 
intensamente buscada por 
la policía.

E l  f i s c a l  r e g i o n a l 
Metropolitano Sur, Héctor 
Barros, a cargo de la indaga-

toria, confirmó que la se trata 
de una funcionaria de Correos 
Chile, sin embargo al visitar 
la comisaría advirtió que “no 
puedo decir si tiene partici-
pación o no porque llevamos 
poco más de una hora con esta 
situación”.

Por su parte, a través de una 
declaración pública, desde 
Correos Chile repudiaron lo 
ocurrido y se mostraron y com-
prometieron su disposición 
“para entregar oportunamente 
todos los antecedentes nece-
sarios que permitan esclarecer 
esta situación lo antes posible”.

El fiscal Barros reconoció que 
se han reportado otras denun-
cias por posibles artefactos 
explosivos en Santiago, pero 
afirmó que la mayoría se trata 
de falsas alarmas y que hasta 
ahora sólo se han confirmado 
dos casos.

ACTO TERRORISTA
Tras visitar a los heridos,  

Sebastián Piñera dio un pun-
to de prensa donde partió por 
solidarizar con Carabineros y 
los afectados.

“Se trata sin duda de un acto 
terrorista porque enviar un 
paquete con una bomba a 
una comisaría de carabine-
ros en Huechuraba sin duda 
que lo que pretende es causar 
terror, por tanto el Ministerio 
del Interior se ha querellado 
invocando la Ley Antiterrorista“, 
anunció Piñera.

“Sabemos el nombre, la direc-
ción y el teléfono del presunto 
remitente y eso está siendo 
investigado en este instante por 
la fiscalía y por carabineros”, 
aseguró.1201

8
son los carabineros heridos 
ayer tras el atentado en la 
54ª Comisaría de Huechu-
raba
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  ARRIENDO - CASA 

 Ovalle Arriendo bonita 
casa 290.000 en parce-
la 4 dormitorios 2 baños 
living comedor amplio sala 
de estar con bosca hall 
cocina comedor terraza 
techada frutales y olivos 
estacionamiento techado 
2 autos lado carretera a 
10 mn de Ovalle 290000 
CLP F: 997592929 con-
tactar vía whatsApp 

 ARRIENDO - DEPARTA-
MENTO 

 La Serena Pampa Baja 
2762, amoblado, inde-
pendiente, turistas, alo-
jamiento 3 personas 
$20.000; Grupo trabajen 
estudiantes $250.000, 
luz, agua. Arrienda Airza  
F: 933898338 

 Arriendo departamen-
to amoblado La Serena 
Villa El Indio, 1 ambiente, 
$160.000 + $100.000 
de garantía. Salida inde-
pendiente.  F: 963748489 

 Coquimbo Herradura 2d 
1b equipado 5 personas. 
Diario, mensual $300.000 
hasta diciembre  F: 
975699872 

 ARRIENDO - PIEZA 

 La Serena excelente ubi-
cación pleno centro todo 
incluido cable wifi gas para 
persona sola que trabaje 
o estudie 100000 CLP F: 
987287846 

 Pieza amoblada, entrada 
independiente, cable wifi, 
Balmaceda P:10, Pampa, 
La Serena, $140.000  F: 
+56936935336 

 ARRIENDO - TERRENO 

 Ovalle Arriendo Parce-
las agrícolas ubicadas 
en ruta al Tranque 
Recoleta D595, con 
suelos vírgenes, super-

Laboral de Sence, el cur-
so consta de 204 horas, 
Requisitos: Hombres 
y mujeres desde los 18 
años y sin limite de edad, 
solo deben estar cesan-
tes al momento de la 
postulación. Beneficios: 
Seguro contra acciden-
tes, práctica laboral e 
intermediación laboral, 
son solo 50 cupos para el 
curso que se realizará en 
La Serena Centro, Otec 
Oro Verde Capacitación. 
Te esperamos !!! quedan 
pocos cupos, más infor-
mación  F: 512674307- 
+56996365034 

 Busco empresa o persona 
que pueda o tenga interés 
en explotar una mina de 
cobre/oxido de 1 a 2% 
de Ley. Sector Recoleta/
Ovalle. Con venta del 
mineral asegurado.  F: 
995421477 

 Fundación Integra 
requiere contratar para 
el periodo comprendido 
entre Agosto a Diciem-
bre de 2019, Servicio de 
Transporte de Menores 
para las siguientes locali-
dades: Comuna de Mon-
te Patria: Jardín Infantil 
San Martín de Porres. 
Los Postulante deberán 
cumplir con los requisitos 
legales que reglamentan 
el transporte remunerado 
de escolares, señalados 
en Ley N° 19.831, junto a 
DS 38/92, DS 38/03 y 
Resolución 635 del Minis-
terio de Transporte. Para 
mayores antecedentes y 
requisitos dirigirse a los 
correos projas@integra.
cl; jmeza@integra.cl o a 
los fonos: 51 2423528 
– 51 2423533. Se decep-
cionarán ofertas hasta el 
día viernes 2 de agosto 
de 2019.  

 Se necesita chofer para 
Camión Freightliner Caja 
Fuller para transporte de 
Aridos. $500M líquidos. 
Interesados enviar CV a 
choferlaserena@gmail.
com. F: choferlaserena@
gmail.cl 

 La Serena Parcela, 5000 
m2 con casa de madera 4 
dormitorio y 2 baños,luz 
y agua, en Sta Monica, 
kilómetro 15 camino a 
Vicuña. 40000000 
CLP F: leonel tamayo, 
fono 968405049 

 VENDO - AUTOMÓVIL 

 Vendo taxi Nissan V-16, 
año 2007, trabajando, $19 
millones.  F: 9-93594738 

 Taxi con sus derechos 
$14.000.000 o sólo 
derechos $12.000.000  
F: 998806463 

 ARRIENDO - VEHÍCU-
LOS 

 RentaCar, arriendo camio-
netas (Minería), autos 
jose.gimon@vistalvalle-
rentacar.cl  F: 930339258, 
995491425 

 COMPRO - VEHÍCULOS 

  ***Autokarino *** ven-
de, compra al contado 
vehículos. Balmaceda 
Nº 1325 La Serena. www.
autokarino.cl, Fono F: 51 2 
213758  

 REQUIERO CONTRA-
TAR 

 ¡¡¡Atención!!!... La Sere-
na y Coquimbo, están 
abiertas las postulaciones 
para el curso: “Estrategias 
para la comercialización 
y atención de clientes en 
sector Comercio”, del 
programa Reconversión 

ficie total 26,7 hectá-
reas, más 26,8 acciones 
de agua del Tranque 
Recoleta, con Tranque 
de 1.000 m3 construi-
do en obra gruesa, solo 
falta impermeabilizar-
lo, conectado median-
te Aforador a canal.- El 
valor anual del arriendo 
es de $ 27.000.000.- 
27000000 CLP F: 
998873496     perso-
nal.sgai@gmail.com 
ID: 209245 

 VENDO - CASA 

 T e r r e n o  8 0 0  m 2  
con casa semi amo-
b l a d a  A l f a l f a r e s 
$ 7 0 . 0 0 0 . 0 0 0 .  
F :  9 8 5 6 3 3 5 7 5 , 
983439232 

 Vendo casa Las Com-
pañías, calle Baqueda-
no con ampliación local 
comercial. Acepto subsi-
dio, $25.000.000. Fono:  
F: 512-216344 

 La Serena Las Compa-
ñías, vendo casa 2 pisos, 
esquina, 3D-1B, living 
comedor, entrada de 
auto, $33.000.000.  
F :  9 5 4 0 5 9 7 2 4 , 
971361388 

 VENDO - DEPARTA-
MENTO 

 Por traslado dueño ven-
de departamento amo-
blado dos dormitorios 
un baño un estaciona-
miento – excelente vista 
la herradura de coquim-
bo a metros de super-
mercado Sta. Isabel 
$46.900.000 acepto 
subsidio habitacional. 
Celular  F: 996381542 

 VENDO - TERRENO 

 Vendo por apuro 2 
terrenos Tongoy El Tan-
gue $18.000.000; Las 
Tortolas $15.000.000. 
Acepto modalidad de 
pago.  F: 950931038 

 $10.000 lolita curvilínea 
recién llegada apasio-
nada besos polola  F:  
934980765. 

 $10.000 lolita Boliviana 
Yisel, amorosa, apasio-
nada, juguetona, besos 
reales, sin apuros  F: 
991415032 

 Momentos express, gre-
co delicioso. Te espero F: 
936362607, 967417634 

 Catalina blanca chilena 
joven rica trato de polo-
la centro Coquimbo F: 
952147575 

 www.sexyclub.cl Ingre-
sa para conocer a las más 
bellas y fogosas escort  F: . 

 Mariela 45 añitos, apasio-
nada, sensual, estupenda 
figura, ¡Ven conóceme!  F: 
995447208 

 $10.000 voluptuosa 
rubia, madurita, cari-
ñosa, buen trato.  F: 
968763284 

 Polola Pamela atractiva, 
insaciable, blanquita, 
complaciente, placer 
inolvidable, domicilios.  F: 
942754316 

 Nueva casa del Llano 
variedad de chicas F: 
967538587 

 MAYORES REQUIEREN 

 Se solicitan señoritas para 
privado puertas adentro 
o fuera.  F: 942119056, 
942379824 

 AVISO DE REMATE

Vigésimo Quinto Juzgado 
Civil de Santiago, ubicado 
en Huérfanos 1409, piso 
9, comuna de Santiago, 
ordenó el remate para 
el día 08 de agosto de 
2019 a las 15:00 horas, 
en juicio ejecutivo cara-
tulado “RABOBANK 
CHILE con ASESORÍA 
AGRONÓMICA ELQUI 
LIMITADA”, Rol C-260-
2013, sobre el derecho 
de aprovechamiento de 
agua referente al uso de 6 
acciones provenientes del 
Canal Lechuza Tercera del 
Río Turbio, inscrito a fojas 
339 N° 339 del Registro 
de Propiedad de Aguas del 
año 2005 del Conservador 
de Bienes Raíces de Vicu-
ña, mínimo de la subasta 
$8.400.000.-. Precio de 
la subasta pagadero den-
tro de quinto día hábil a la 
fecha de remate, median-
te depósito en la cuenta 
corriente del Tribunal, y 
a su orden. Interesados 
deberán acompañar vale 
vista bancario a la orden del 
tribunal por el equivalente 
al 10% del mínimo de la 
subasta como garantía. El 
ejecutante podrá adjudicar-
se el bien con cargo a sus 
créditos, sin necesidad de 
depositar caución ni pre-
cio. El subastador desig-
nará domicilio dentro del 
radio urbano del Tribunal. 
Asimismo, deberá suscri-
bir la escritura pública de 
adjudicación en el plazo de 
40 días hábiles contados 
desde la fecha de la subas-
ta. Bases y demás antece-

dentes en la Secretaría del 
Tribunal. La Secretaría. 

 LEGALES 

 Por robo se da orden de 
no pago a los cheques 
N°s 8018096 al N° 
8018120 de la Cta. Cte. 
N° 13025665 del Banco 
Scotiabank, sucursal La 
Serena.  

 EXTRACTOS 

 Ante el Segundo Juzgado 
de Letras de La Serena, en 
autos ejecutivos, causa 
Rol C-425-2016 cara-
tulada “Nass Vásquez 
Roberto Alejandro con 
Condominio Encomen-
deros Arnoldo Vásquez 
Leslie” se rematará el día 
27 de agosto de 2019, a 
las 12:00 horas, el inmue-
ble consistente  en el Sitio 
Nº 295 del Loteo Privado, 
Encomenderos Arnoldo 
Vásquez Leslie, ubicado 
en el Sector Cerro Grande 
de la comuna de La Sere-
na. El título corre inscrito a 
nombre de Constructora e 
Inmobiliaria  Nass Limitada 
a fojas 3.283 Nº 3.033 del 
año 1995, del Registro de 
Propiedad Conservador de 
Bienes Raíces de La Serena. 
Mínimo para subasta es de 
$88.728.397.- Interesados 
en tomar parte en el rema-
te deberán presentar vale 
vista del Banco Estado a 
la orden del tribunal, por 
el equivalente al 10% 
del mínimo fijado para 
el inmueble a subastar. 
Demás antecedentes en 
bases de remate presen-
tadas en autos.  ISABEL 
DEL CARMEN CORTES 
RAMOS.   

 Empresa de transporte 
de pasajeros necesita 
conductores profesiona-
les Clase A-3 y A-1 con 
experiencia en Buses y 
también conductores 
con licencia A-2 y A-3 
con experiencia en taxi 
buses. Enviar CV más 
papel de antecedentes y 
hoja de vida del conductor 
a:gerencia@serenamar.cl  

 Colegio para Jóvenes y 
Adultos, requiere con-
tratar Docentes de Cien-
cias Naturales, Lenguaje 
y Comunicación. Enviar 
Antecedentes al Correo: 
martinlutherking.1971@
yahoo.es F: MARTIN 
LUTHER KING ADULT 
SCHOOL 

 VENDO 

 Vendo o permuto planta 
para concentrado de sul-
furo u oro y con generador 
para 300 KVA lureye/
scania insonorizado.  F: 
995421477 

 Vendo patente botillería 
comuna Coquimbo.  F: 
993432679 

 SERVICIOS 

 Se fabrican muebles de 
cocina y closet a medidas, 
carpintera en general, 
instalaciones, proyec-
tos, finas terminaciones, 
experiencia y referencia. 
F:  967366747 

 Retiro basura cachureos 
ramas F: 950066742 

 Servicio de jardinería en 
general, podas, corte cés-
ped.  F: 985344140 

 “Piscinas fibra vidrio” 
fábrica instalación todas 
las medidas proyecto. 
Forma pago crédito tar-
jeta, permuta vehículos, 
terrenos F: 977259329 

 SÓLO MAYORES 

 $10.000 momento 
amorosa, ardiente.  F: 
967417634 

 Colombianita madura, 
masaje en camilla clima-
tizado.  F: 979369182 

 Rubiesita ojitos de 
gata, ardiente, sensual, 
chilena, complacien-
te, independiente.  F: 
+56953490108  

 Argentina, hermosa, 
completa, cumple fanta-
sías, 24 años, llámame, 
fotos.  F: 988598963 

 Privado Mariela nuevas 
chicas vip Cote 32, Claudia 
30.  F: 978268272 

 Rica gordita XXL de 
grande cola, full greco, 
solo $10.000 completo.  
F: 947302540 

EL DÍA VIERNES 26 DE JULIO DE 201918

> PROPIEDADES       

> VEHÍCULOS                                  

> OCUPACIONES                                  

> GENERALES                                                  

> LEGALES                                                  



EL DÍA VIERNES 26 DE JULIO DE 2019 19

Magazine
RICHIE RAMONE Y SU BANDA

El puerto de Coquimbo está listo para 
recibir a una leyenda del punk rock. 
Hablamos de Richard Reinhardt, más 
conocido como Richie Ramone, destacado 
músico estadounidense quien formó 
parte de la mítica banda Ramones en 
los años 80.

Richie inició su historia con Ramones 
en febrero del año 83, cuando ingresó a 
la banda como baterista, hasta agosto del 
año 87. Esos años le bastaron al músico 
para transformarse en el heredero más 
auténtico del grupo. 

¿La razón?, el talento de Richie lo llevó a 
participar de más de 500 presentaciones 
junto a Ramones, además de tocar batería en 
cuatro discos (Too Tough to Die-1984; Animal 
Boy-1986, Smash You: Live-1985 y Halfway 

JOSÉ HUERTA R.
La Serena

@eldia_jhuerta

> El destacado baterista, que formó parte de la mítica 
banda de punk rock estadounidense “Ramones”, 
regresa a la Región de Coquimbo para presentarse 
hoy viernes 26 de julio.

> La imperdible fiesta “Ramonera” comienza a las 
22:00 horas en el Pub La Rocca de Coquimbo.

CONTINÚA EN PÁGINA 20

LLEGA UNA 
LEYENDA

Por segunda vez en la Región se presenta Richie Ramones, quien fue baterista de la legendaria banda punk rock entre los años 1983 y 1987.
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se transforma en cantante. Su presen-
tación dura aproximadamente una 
hora 30 minutos y esperamos que sea 
cerca de las 01:20 de la madrugada”, 
puntualizó el productor. 

CLAVES PARA ESTOS EVENTOS
En relación a las claves para con-

cretar shows de esta relevancia en la 
zona, el productor Emer Juarez señaló 
que es fundamental cumplir con las 
condiciones de las bandas y artistas.

“Para nosotros es un orgullo poder 
realizar este tipo de eventos en la 
región. Las claves para poder llevar a 
cabo estos shows es hacer un trabajo 
serio, cumplir con los contratos y las 
condiciones de los artistas y las bandas 
y mantener buenas relaciones con otras 
productoras. Todas estas condiciones te 
llevan a ser bien considerado en el es-
cenario nacional y te permiten realizar 
este u otros tipos de eventos. Esto nos 
ha permitido concretar importantes 
show musicales con artistas de todos 
los estilos, tanto locales, nacionales 
como internacionales”, finalizó 5801.

to Sanity-1987), escribió un puñado de 
canciones, entre ellas clásicos de culto 
como”Somebody Put Something in My 
Drink”, “Smash You”, “Humankind”, 
“I’m Not Jesus”, “I Know Better Now” y 
“(You) Can’t Say Anything Nice”.

Pero eso no fue todo, ya que Richie 
fue el único baterista en participar 
como vocalista líder en canciones de 
Ramones, incluyendo “Can’t Say Anything 
Nice” y la inédita “Elevator Operator”, 
además de varios demos, pero sobre 
todo marcó diferencia con los otros 
bateristas de la banda, ya que tocaba 
más rápido que Marky.

Fue por ello que llegó a ser considerado 
como el salvador de la banda, según 
palabras del propio Joey Ramone, quien 
señaló que Richie “salvó la banda, fue 
lo mejor que le pasó a Ramones, nos 
devolvió el espíritu”.

Por esto y otros motivos, Richie Ramone 
ha sido considerado como el heredero 
más auténtico de la banda, acreditado 
como compositor y quien en sus ban-
das posteriores ha mantenido el sello 
punk rock característico de Ramones. 

REGRESO A COQUIMBO
Durante el año 2018, Richie y su banda 

se presentaron por primera vez en la 
región, en un exitoso concierto en la 
comuna de Coquimbo. La buena expe-
riencia tanto en producción como el 
recibimiento del público, fueron claves 
para su regreso, que se concretará este 
viernes a partir de las 22:00 horas en el 
Pub La Rocca de Coquimbo.

Para conocer destalles del show, Diario 
El Día conversó en exclusiva con Emer 
Juárez, productor del evento, quien 
se refirió a la fiesta “ramonera” que se 
vivirá hoy en la comuna puerto.

“Estamos muy contentos por tener el 
regreso de una leyenda del punk rock en 
Coquimbo. Hablamos de Richie Ramone, 
histórico baterista del grupo, quien es 
además uno de los sobrevivientes de 
los integrantes originales. Llega a la 
zona junto a su banda, para presentar 
los mejores éxitos de Ramones a todos 
los fanáticos”, indicó.

En relación a la jornada, comenzará 
a las 22:00 horas y contará con bandas 
teloneras locales y nacionales.

“La jornada tiene varias presentacio-
nes. En primer lugar se presentarán 
dos potentes bandas locales de punk 
rock muy conocidas en el escenario de 
la zona como son, “Sin nombre” y “La 
Gamberra”, además contaremos con 
los shows desde Chillán de “El Sueño 
de Otro”, banda punk conformada con 
integrantes de agrupaciones nacionales 
como Tronic entre otros y también se 
presentará “Durango”, banda ramonera 
total que anticipará a la presentación 
de Richie al mejor estilo de Ramones”, 
agregó.

Juarez además entregó detalles del 
show de Richie Ramone y su banda, 
quienes cerrarán la jornada en el Pub 
La Rocca Coquimbo.

“Richie hará un show completo, pa-
sando por sus grandes éxitos junto a 
Ramones, además de sus temas poste-
riores con otros proyectos. La primera 
parte del show la hace como baterista 
y posteriormente toma el micrófono y 

Un total éxito fue la pri-
mera presentación de Ri-
chie Ramone en Coquim-
bo, Hoy viernes regresa al 
puerto, para volver a delei-
tar a los fanáticos con el 
mejor punk rock.

FOTOS: PUB LA ROCCA COQUIMBO.

¿Cuándo? Hoy viernes 26 de julio.

¿Dónde? En el Pub La Rocca, Aldu-
nate 649, Coquimbo.

¿A qué hora? Desde las 22:00 ho-
ras, apertura de puertas a las 21:00.

¿Valor? El ticket vale $12 mil pe-
sos y pueden ser comprados en 
www.passline.com, o en la puerta 
del evento.

Datos del show
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Adiós a Rutger Hauer, 
emblemático villano 
de “Blade Runner”

MURIÓ A LOS 75 AÑOS

FOTO EL DIA

El intérprete holandés también estuvo en Chile, grabando la película “El futuro”, de la 
directora nacional Alicia Scherson, en diciembre del 2011.

El actor pasó a la 
historia del cine por 
su papel en la película 
de ciencia ficción 
estrenada en 1982.

El actor holandés Rutger Hauer, célebre 
por su papel de villano en “Blade Runner”, 
murió a los 75 años el pasado 19 de julio 
tras una breve enfermedad, informó su 
agente Steve Kenis a varios medios de 
comunicación estadounidenses.

La familia decidió no hacer público el 
fallecimiento hasta celebrar su funeral 
el miércoles en Holanda. Hauer pasó a la 
historia del cine por su papel en la pelí-
cula de ciencia ficción estrenada en 1982 
y considerada una pieza de culto por los 
cinéfilos.

En el filme, el actor se enfrentaba al pro-
tagonista encarnado por Harrison Ford al 
ser el líder de una banda carismática, pero 
violenta de replicantes.

Precisamente en esa película de Ridley 
Scott, el artista pronunció uno de los monó-
logos más famosos de la historia del cine, 

conocido como “Lágrimas en la Lluvia”.
Más recientemente apareció en un par 

de películas destacadas de 2005: como el 
cardenal Roark en “Sin City”, de Frank Miller, 
y Robert Rodríguez, con Quentin Tarantino 
como director invitado, y como el villano 
corporativo que Bruce Wayne descubre en 
“Batman Begins”, de Christopher Nolan.

También trabajó con Sylvester Stallone 
en “Nighthawks” (1981). Tuvo papeles 
destacados en “The Osterman Weekend” 
(1983), “Ladyhawke” (1985), “The Hitcher” 

(1986),” Buffy the Vampire Slayer” (1992), 
“Confessions of a Dangerous Mind” (2002), 
“Valerian and the City of a Thousand Planets” 
(2017) y “The Sisters Brothers” (2018). 

SU PASO POR CHILE
El intérprete holandés también estuvo 

en Chile, grabando la película “El futuro”, 
de la directora nacional Alicia Scherson, en 
diciembre del 2011. La producción estaba 

basada en “Una novelita lumpen” de Roberto 
Bolaño y relata la historia entre una joven 
huérfana y un actor italiano, un encuentro 
que cambia sus vidas para siempre.

Al respecto, Scherson señaló a El Mercurio 
que “fue un aprendizaje mutuo para lograr 
obtener lo que queríamos del personaje. 
Creo que los altibajos que pasamos durante 
el rodaje valieron la pena, vimos el material 
y era evidente la calidad actoral”.

La Serena
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Un espacio para 
disfrutar los sabores 

del Perú

RESTAURANTE LIMA LIMÓN

El 28 y 29 de julio se celebran las Fiestas 
Patrias de Perú y la colonia residente en la 
región de Coquimbo ya se prepara para vivir 
los festejos que tienen a su variada y exquisita 
gastronomía como una gran protagonista.

Uno de los restoranes donde los peruanos 
y los chilenos pueden disfrutar de los platos 
típicos de este país latinoamericano es Lima 
Limón, ubicado en  calle Balmaceda Nº5.310, 
en La Serena. Los lomos salteados, los cevi-
ches y los ajíes de gallinas son sólo algunas 
de las opciones de platos que allí se sirven.

Es el joven chef Denis Walter Burga (29), 
quien tiene la responsabilidad de elaborar 
la carta  en Lima Limón y quien explica  que 
en el local se puede encontrar la comida 
tradicional de Perú y la llamada comida 
fusión peruana.

“Tenemos platos típicos como el seco asado 
de tigre y el lomo salteado; en los platos 
marinos, destacamos el arroz con mariscos, 
el ceviche, los tiraditos, las causas; en los 
platos fusión hemos ido agregando algunos 
ingredientes agridulces. Por ejemplo, tenemos 
un ceviche tropical, que mezcla los sabores 
salados y dulces, que es muy agradable en 
boca, porque entrega frescura al paladar”.

El chef indica que la gastronomía peruana 
es una combinación de conocimientos 
provenientes de distintos culturas internas 
del país, sazonadas con las culturas de mi-
grantes.  “La zona sur del Perú (Iica, Chicha, 
Pisco) recibió a migrantes provenientes de 
África estableciendo la cultura afroperuana; 
luego se sumaron las colonias de los chinos, 
que se instalaron en el sector de Callao y 
Huacho (norte de Lima); luego vendrían 
las japoneses. Todo ello es la gastronomía 
del Perú, nacida del intercambio cultural,  
con el añadido de la sazón y el sabor de los 
productos del Perú”.

Un ejemplo típico de esta interculturalidad 
gastronómica del Perú es el lomo salteado 
-disponible en Lima Limón- el que nació 
gracias a los migrantes chinos, que utiliza-
ban la técnica del salteado, al cual se añadió 
“el toque del sabor de nuestros ancestros y 
nuestras abuelas, que trabajaban en casa”, 
detalla. 

Denis Walter Burga destaca también el 
reciente aporte del chef y empresario gas-
tronómico Gastón Acurio, quien instaló a 
Perú en la órbita de la gastronomía mundial. 
“Él trabajó para rearmar la gastronomía, 
aportándole más equilibrio y sabor”, añade. 

El chef reconoce que en Lima Limón, “los 
platos están adaptados al sabor del paladar 
del chileno. En Perú, el ceviche es más picante 
y aquí tratamos de evitar eso, aunque ya 
existen clientes que lo piden picante, tal 
como se serviría en mi país”. 

FOTOS: GUILLERMO ALDAY

Uno de los platos estrella es el lomo salteado, 
el que se prepara con una base que tiene 
una reducción de vino tinto, fondo de res 
(hueso de manzano). Se suma un mix de 
verduras, y el sabor que cada chef le aporta.

El ceviche andino es precisamente un 
ejemplo de la comida fusión porque mezcla 
los ingredientes marinos de la costa y los 
que se utilizan en la zona de la sierra.

Otras de las sugerencias para degustar 
en Lima Limón es el tradicional “Ají de 
Gallina”, el que “se prepara con un aderezo 
básico de cebolla, ajo y ají amarillo, el que 
luego se licua con pan y galleta y crema de 
leche o leche fresca, más maní o nueces. 
Posteriormente a la salsa se añade una 
pechuga de pollo deshilachado, que está 
sancochado previamente. Se sazona con 
un caldo de gallina y se sirve con arroz”.

Como aperitivo está el clásico pisco sour 
y para beber está disponible también una 
bebida típica peruana como la chicha morada, 
que tiene como principal ingrediente a un 
maíz que sólo se cultiva en el vecino país. 

EL CHEF
Proveniente de la zona de Cajamarca, 

al norte de Lima, el chef de Lima Limón 
estudió gastronomía en Perú y se ha ido 
perfeccionando en distintas cocinas de 
su país y en Chile. “Esta es una profesión 
que me gusta mucho porque uno nunca 
termina de aprender y cada vez salen cosas 
más interesantes, como puede ser el conocer 
de los diferentes insumos. Además, cuando 
sacas un plato bien elaborado y el cliente se 
va contento y dice que está exquisito, uno 
se siente feliz. Todo eso me lleva a seguir 
trabajando en la cocina, cada vez con más 
pasión”.

Luego de trabajar en distintos restaurantes 
y casinos de Perú, Walter cruzó la frontera y 
se instaló en Arica, ciudad del norte del país 
a la cual llegó tras una postulación online. 
“Me llegó una invitación a mi correo de una 
empresa que está en Arica, que se llama 
Aqua Restorán, y me lancé a la aventura”.

Llegó a Chile en el año 2013. Estuvo en Arica 
y otras ciudades, hasta recalar en Santiago, 
donde recaló en el grupo Valerio, que posee 
15 locales en el país. Así se radicó en La Serena, 
para liderar primero la cocina de Machu 
Picchu y, hace dos meses, Lima Limón. 

“Me he sumado a Lima Limón para potenciar 
este restaurante, mediante la conformación 
de buenos equipos tanto en el salón como 
en la cocina”, comenta. 

Acerca de las Fiestas Patrias del Perú, el chef 
explica que éstas son una oportunidad de 
compartir en familia. “Aprovechamos de 
disfrutar la gastronomía de mi país, que es 
muy variada. Por ejemplo, se hace parrilla, 
el pollo a las brasas (...) el peruano tiene 
muchas opciones que comer, con platos 
de la selva, la sierra, los pescados y mariscos 
de la costa (...), hoy lo que se está haciendo 
bastante es el chancho al palo”, indica.

GUILLERMO ALDAY 
La Serena

A sólo días de celebrarse las Fiestas Patrias del 
vecino país, este local es una excelente oportunidad 

para conocer de su variada gastronomía, considerada 
como una de las mejores del mundo.

@eldia_galday

El restorán Lima Limón se ubica en calle Balmaceda Nº5.310 en La Serena. De lunes 
a jueves atiende desde las 13 horas hasta las 00.00 horas. Los viernes y sábados 
extienden su horario de atención hasta las 01.00 horas. El domingo, las puertas se 
abren a las 13 horas y se cierra a las 17 horas. Tiene estacionamiento propio. 

Coordenadas

El ceviche andino mezcla en forma perfecta los sabores de 
la zona costera y la sierra del Perú. 

Lomos salteados y otras preparaciones 
típicas del Perú se pueden disfrutar.

Los ceviches son uno los platos estrellas 
del local.
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JUEGOS 
INFANTILES 

SALONES PARA 
REUNIONES Y EVENTOS 

CORDERO 
MAGALLANICO

PESCADOS 
Y PASTAS

Reservas @hotellimari.cl
www.hotellimari.cl

Fono 532661400 - Ovalle

ALMUERZOS
EJECUTIVOS

De Lunes a Viernes disfrute 
nuestro menú ejecutivo que 
incluye: entrada, plato de 
fondo, postre, copa de 
vino o bebida.

Servicio de arriendo:
Salones 
Convenciones 
Seminarios y eventos.

MENÚ
$7.500

Gran Parrillada
Para 2 y comen 3

2 Lomos ::
2 Chuletas ::

2 Pollos ::
2 Chorizos ::

3 Papas ::
Ensalada Chilena o ::
Tomate o Lechuga   

1 Vino Tres Medallas  ::
Cabernet Sauvignon   

$21.900

Peñuelas 191 - Fono: 51 2 232170 - Coquimbo - pillalavaca@hotmail.com

OFERTA

Bafona trae a la región su 
nuevo espectáculo basado 
en obra de Margot Loyola

EVENTO GRATUITO

“Esta es una gran oportunidad 
para que la ciudadanía pueda 
presenciar la Zamacueca, obra  
que trabajó junto a BAFONA la 
gran folclorista y artista chilena 
Margot Loyola, y que este año 
se repone en el marco de la 

Entre el 10 y 12 de 
noviembre el elenco 
estable del Ministerio 
de las Culturas, las 
Artes y el Patrimonio 
se presentará en tres 
comunas de la Región 
de Coquimbo.

conmemoración del cente-
nario de su natalicio, por lo 
tanto hago una invitación a 
la comunidad a  asistir a  las 
presentaciones que se realiza-
rán de forma gratuita y abierta 
en La Higuera, Paihuano y La 
Serena”, señaló Francisco Varas, 
seremi de las Culturas, las Artes 
y el Patrimonio, quien además 

La Serena

Tres comunas recibirán la visita del maravilloso espectá-
culo que trae el Bafona a la Región.

CEDIDA

donde destaca la tonada, expre-
sión musical, típica del campo 
chileno; y Chiloé, con danzas 
como la seguidilla, nave, cielito 
y cueca, típicos de las faenas 
comunitarias, mezclados con 
los relatos de espíritus y seres 
sobrenaturales que inspiran 
este cuadro.

La gira por la región de 
Coquimbo inicia en La Higuera 
el sábado 10  a las 20:00 horas 
en el Gimnasio Techado, luego 
continua el domingo 11 a las 
19:00  en gimnasio techado de  
Paihuano  y finaliza el lunes 12 
de noviembre en el Coliseo 
Monumental de  La Serena  a 
las 20:00 horas.

La entradas a estos eventos 
son abiertas y gratuitas a toda  
la comunidad.

destacó que “ esto representa 
una clara señal del Gobierno del 
Presidente Sebastián Piñera y 
de la gestión de la intendenta 
regional Lucía Pinto, de des-
centralizar la cultura y las artes 
llevándolas a cada rincón de 
la región y el país”.

Por su parte,  Jaime 
Hernández, director artístico 
del Ballet Folclórico Nacional, 
BAFONA, declara que “quere-
mos que la mayor cantidad 

de personas puedan apreciar 
este maravilloso espectáculo 
que ofrece BAFONA, y es por 
eso que, en coordinación con 
los gobiernos regionales y los 
municipios, se han programa-
do estas presentaciones a las 
que ya han asistido más de 
100 mil personas en el país”.

Los cuadros artísticos son: 
Huasos, con música y bailes 
ligados a las diversas faenas 
de la vida agrícola y ganadera, 

3
presentaciones realizará 
en la región el Bafona, en 
las comunas de La Higuera, 
Paihuano y La Serena.
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la comunidad a  asistir a  las 
presentaciones que se realiza-
rán de forma gratuita y abierta 
en La Higuera, Paihuano y La 
Serena”, señaló Francisco Varas, 
seremi de las Culturas, las Artes 
y el Patrimonio, quien además 

La Serena

Tres comunas recibirán la visita del maravilloso espectá-
culo que trae el Bafona a la Región.

CEDIDA

donde destaca la tonada, expre-
sión musical, típica del campo 
chileno; y Chiloé, con danzas 
como la seguidilla, nave, cielito 
y cueca, típicos de las faenas 
comunitarias, mezclados con 
los relatos de espíritus y seres 
sobrenaturales que inspiran 
este cuadro.

La gira por la región de 
Coquimbo inicia en La Higuera 
el sábado 10  a las 20:00 horas 
en el Gimnasio Techado, luego 
continua el domingo 11 a las 
19:00  en gimnasio techado de  
Paihuano  y finaliza el lunes 12 
de noviembre en el Coliseo 
Monumental de  La Serena  a 
las 20:00 horas.

La entradas a estos eventos 
son abiertas y gratuitas a toda  
la comunidad.

destacó que “ esto representa 
una clara señal del Gobierno del 
Presidente Sebastián Piñera y 
de la gestión de la intendenta 
regional Lucía Pinto, de des-
centralizar la cultura y las artes 
llevándolas a cada rincón de 
la región y el país”.

Por su parte,  Jaime 
Hernández, director artístico 
del Ballet Folclórico Nacional, 
BAFONA, declara que “quere-
mos que la mayor cantidad 

de personas puedan apreciar 
este maravilloso espectáculo 
que ofrece BAFONA, y es por 
eso que, en coordinación con 
los gobiernos regionales y los 
municipios, se han programa-
do estas presentaciones a las 
que ya han asistido más de 
100 mil personas en el país”.

Los cuadros artísticos son: 
Huasos, con música y bailes 
ligados a las diversas faenas 
de la vida agrícola y ganadera, 

3
presentaciones realizará 
en la región el Bafona, en 
las comunas de La Higuera, 
Paihuano y La Serena.
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$21.900
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la comunidad.
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regional Lucía Pinto, de des-
centralizar la cultura y las artes 
llevándolas a cada rincón de 
la región y el país”.

Por su parte,  Jaime 
Hernández, director artístico 
del Ballet Folclórico Nacional, 
BAFONA, declara que “quere-
mos que la mayor cantidad 

de personas puedan apreciar 
este maravilloso espectáculo 
que ofrece BAFONA, y es por 
eso que, en coordinación con 
los gobiernos regionales y los 
municipios, se han programa-
do estas presentaciones a las 
que ya han asistido más de 
100 mil personas en el país”.
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Will Smith se enfrenta a sí mismo 
en nueva película de Ang Lee

“GEMINI MAN”

El estadounidense es el protagonista 
absoluto de este thriller que llegará a 
los cines el próximo 11 de octubre y en 
el que interpreta a dos personajes muy 
diferentes, pero unidos entre sí.

Un Will Smith actual y una versión 
veinteañera de él creada digital-
mente se enfrentan en la paradoja 
tecnológica y existencialista que 
mueve “Gemini Man”, nueva cinta 
de Ang Lee y con la que el actor 
confesó que exploró “la juventud 
contra la experiencia” y el peso de 
los demonios internos.

“Me encantó la idea de que dentro 
de ti están las semillas de tu peor 
pesadilla”, explicó esta semana en 
un encuentro con los medios en 
Los Ángeles (EE.UU.), al que asistió 
Efe, acerca de la película que se 
estrenará en Chile durante el mes 
de octubre. 

“Creamos nuestro propio ene-
migo: somos, de hecho, nuestro 
peor enemigo. Las dificultades más 
grandes y dolorosas que afronta-
mos vienen de nuestras propias 
semillas”, agregó.

DOS CARAS
Smith es el protagonista absoluto 

de este thriller que llegará a los cines 
el próximo 11 de octubre y en el que 
interpreta a dos personajes muy 

El actor explicó que para encarnar al joven de la película repasó sus primeros trabajos en el mundo del espectáculo 
cuando apenas era un novato.

FOTO EL DIA

actor

Me encantó la idea de 
que dentro de ti están 
las semillas de tu peor 
pesadilla. Creamos 
nuestro propio enemigo: 
somos, de hecho, nuestro 
peor enemigo”

WILL SMITH

diferentes, pero unidos entre sí.
Por una parte está Henry, un ve-

terano y experimentado asesino a 
sueldo.Y por el otro lado está Junior, 
un joven mercenario que le debe 
dar caza y que no sabe que, en 
realidad, es un clon creado a partir 
del ADN de Henry.

El gran aliciente de “Gemini Man” 
es que Smith da vida a un perso-
naje que tiene prácticamente su 

misma edad y al mismo tiempo a 
un joven que tiene la asombrosa 
apariencia del artista cuando era 
un veinteañero.

“Fue un salto al vacío”, admitió el 
cineasta Ang Lee sobre la ambiciosa 
apuesta tecnológica de la cinta. 

“La familiaridad que tenemos con 
el rostro humano es la mayor de 
todas las cosas que reconocemos”, 
consideró el doble ganador del Óscar 
al mejor director por “Brokeback 
Mountain” (2005) y “Life of Pi” (2012), 
quien aseguró asimismo que “el 
corazón y la valentía” de Smith 
para encabezar este complicado 
proyecto les guiaron a lo largo del 

rodaje.

GRAN DESAFÍO 
Con el aire guasón y divertido que 

le caracteriza, Will explicó que para 
encarnar al joven de “Gemini Man” 
repasó sus primeros trabajos en el 
mundo del espectáculo cuando 
apenas era un novato.

“Tuve que ver todas las tragedias 
que he cometido en el entreteni-
miento”, indicó entre risas.

Pero Jerry Bruckheimer, productor 
del largometraje, resaltó en este sen-
tido la dificultad extra que supuso 
contar con alguien tan famoso y 
con una carrera tan longeva como 

la del estadounidense.
“Muchos de ustedes recuerdan a 

Will cuando tenía 19 o 20 años en 
‘The Fresh Prince of Bel-Air’. Así que 
tienen un recuerdo de cómo era”, 
dijo sobre el desafío adicional que 
supuso reimaginarlo.

En cualquier caso, Ang Lee señaló 
que los efectos especiales no lo son 
todo y recordó que un realizador 
“no puede falsificar las emociones” 
en la pantalla.

“No importa cuánto avance la 
tecnología porque la tecnología no 
es nada a menos que cuente una 
historia cautivadora y humana”, 
defendió.

Efe noticias



Lanzamiento de “M100” Mujeres Líderes
En Enjoy Coquimbo se realizó el lanzamiento de “M100” Mujeres Líderes Región 
de Coquimbo. Durante la actividad, que reunió a cientos de emprendedoras de 
la zona, la experta en fórmulas de ventas y liderazgo femenino, y autora del libro 
“Yo Vendo”, Karen Montalva, ofreció una conferencia.  
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Daniela Vargas, Paula Moreno, Cecilia Serantoni, Magdalena Letelier y Fernanda Godoy.

Ana María Álvarez, Javiera Guzmán, Patricia Morales, Karen Montalva, Angélica Gamboa y 
Marcela Damke. 

Constanza Valdivia, Paula García, Manuel Figueroa y Melina Salas.

María Soledad Lazo, Isabel Ulriksen, María Teresa Rail, Karen Montalva, Paulina Zepeda, 
Soledad Santoshi y Romana Juárez. 

Adriana Peñafiel, María Inés Figari, Daniela Norambuena, Antonieta Neira y Laura Valdés.

Danitza Cortés, Angélica Gamboa, Ángela Mondaca, Kriss Aguirre y Gloria Jiménez.

Viveca Alé, María Cristina Cortés y Cecilia Cortés.

Karina Vargas, Carolina Flores y Daniela Fernández.
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Así, golpe a golpe, Javier ha demostrado que se le puede ganar a la vida. Pero, ojo, se levanta a las cinco de la mañana para poder entrenar, todos los días. FOTOS: LAUTARO CARMONA

GOLPEANDO 
FUERTE PARA 
TRIUNFAR

Javier González Núñez es un deportista que 
hasta hace poco tiempo, era una persona que 
poco y nada tenía que ver con la actividad 
física competitiva. Pero un día, las cosas 
cambiaron en forma radical para él, cuando 
sin buscarlo, descubrió el box, lo que le dio 
un giro completamente diferente a su vida.

Él nació en Santiago, vivió allí durante 
10 años y posteriormente se fue a vivir al 
pueblo de Incahuasi, emplazado a los pies 
de la cuesta Pajonales. Actualmente, Javier 
tiene 28 años y en forma periódica, viaja 
entre su localidad y la Región de Coquimbo. 

Específicamente en la comuna puerto, 
ha encontrado un lugar que considera 
ideal para perfeccionarse en el arte del 
boxeo. Hablamos de la pujante academia 
de Crhistoffer Inarejo, ubicada en el sector 
de Tierras Blancas.

“Elijo venir a Coquimbo por los buenos 
entrenadores que hay, y entre ellos, está 
Crhistoffer Inarejo, con quien he trabajado 

RODRIGO SOLÍS A.
Coquimbo

EL BOXEADOR JAVIER GONZÁLEZ

hace bastante tiempo. Y él cuenta con im-
plementaciones, certificaciones y un buen 
gimnasio”, subrayó.

González subrayó que hace cinco años está 
inmerso en la lucha leal por los golpes y las 
peleas, lo que lo tiene pleno. “Partió como 
una actividad deportiva sin mayor propósito, 
pero se me metió en la cabeza un sueño, que 
era ser campeón nacional en mi categoría, 
y lo bueno es que se cumplió”, subrayó.

En efecto, lo consiguió luego de meses de 
intensa preparación, donde a su juicio, la 
perseverancia ha tenido un rol clave.

UNA LARGA BATALLA

Para poder alcanzar las metas que ha soñado, 
Javier ha debido recorrer un camino lleno de 
altos y bajos. “He tenido que compatibilizar 
muchos aspectos familiares, además de lo 
laboral”, subrayó.

Incluso, la participación en el torneo nacio-
nal tampoco fue algo fácil, porque se nece-
sitaban recursos y una intensa preparación 
para llegar hasta El Salvador. “Era necesario 
contar con recursos para poder trasladarse, 

Bajo el alero del entrenador coquimbano Crhistoffer 
Inarejo, logró quedarse con el título de campeón 
nacional de boxeo amateur, que se disputó en 
la comuna de El Salvador. Poco a poco, y con la 
dedicación y la perseverancia necesarios, este 
deportista logró llegar a su meta luego de cinco años

+  CONTINÚA EN PÁGINA 26

@eldia_rsolis
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lo bueno es que se logró el propósito más 
importante”, recalcó González.

“Me enfrenté con Bastián Bordoli, de 
Copiapó. Fue una lucha muy intensa, aun-
que muchos suponían que tenía una mayor 
cantidad de condiciones que yo, pero logré 
contrarrestar todo aquello y el combate se 
dio para mí, aunque fue muy arduo. Fue un 
torneo donde hubo bastante público obser-
vando, lo que fue otro factor motivacional 
importante. Son de esas experiencias que 
no pasan desapercibidas y son muy difíciles 
de olvidar. Es un gran gusto ser campeón”, 
subrayó.

PREPARACIÓN

Pero detrás de todo deportista amateur, 
también hay un trabajo y una familia. Por 
tanto, que los tiempos puedan ser compa-
tibilizados es una tarea titánica.

“Yo me dedico a la construcción, trabajo 
de lunes a sábado, lo que me complica. De 
todas formas, hago trote y cardio durante 
unos cuarenta minutos diarios. Para poder 
lograrlo, me levanto entre las 5 y 6 de la 
mañana para trotar y hacer ejercicios car-

diovasculares en la mañana.  Yo me dedico a 
trabajar en mi tierra, y después de la actividad 
laboral habitual,  estoy una hora o una hora 
y media dedicado a cualidades físicas.  Hay 
que ser muy disciplinado”, aseguró.

¿POR QUÉ COQUIMBO?

Resulta curioso que Javier decida trasladarse 
hasta la Región de Coquimbo, específicamente 
a la comuna puerto, para poder entrenar. 
Es que sabe que trabajar junto a Crhistoffer 
Inarejo, joven boxeador y entrenador local, 
le permite crecer y encontrar sparrings de 
mayor calidad para ser más y más competitivo.

“Si bien este deporte es un escape para 
muchas cosas,  también le permite a mu-
chos chicos salir de la droga y otras cosas 
negativas. Considero que es una buena 
posibilidad, sobre todo para los jóvenes 
de este sector.  Es un excelente antiestrés y 
antidepresivo.  Sobre todo a los jóvenes, les 

digo que entrenen y en pocos días verán la 
diferencia”.

CAMBIANDO HÁBITOS

Consultado si es que antes del boxeo había 
tenido contacto con algún otro deporte, 
reconoce que era casi nulo. “Hace cinco años, 
no se me pasaba por la cabeza ser boxeador 
y mucho menos subirme arriba de un ring.   
Siempre fui peleador de pequeño, pero no 

se me pasó por la cabeza llevarlo al plano 
del deporte.  Por eso, agradezco a los 

buenos maestros e instructores 
que estuvieron conmigo en 

los primeros años, lo que me 
permitió salir de la calle y 

comenzar a darle un tinte 
mucho más competitivo”, 
agradeció.

En su caso, también 
vivió épocas donde el 

desorden también hizo 
presa de su vida, pe-

ro reconoció que 
el apoyo de su 
pareja, tanto co-
mo el deporte, 
fueron vitales 
para alcanzar 
un segundo 
aire.
“Comencé a 

tomarlo mucho 
más en serio. Fue mi pareja 
quien me ayudó a salir sobre 
todo de algunos inconvenien-

tes con el alcohol. Hoy somos 
felices y tenemos un hijo 
que está por cumplir los 
siete años. Y quiero seguir 
adelante con mis sueños”, 
concluyó. 3801i

campeón nacional amateur

Partió como una actividad 
deportiva sin mayor propósito, 
pero se me metió en la cabeza 
un sueño: ser campeón 
nacional amateur”

JAVIER GONZÁLEZ entrenador de Javier

Con Javier mantenemos el 
contacto pese a la distancia. 
No es fácil trabajar así, pero 
destaco su enorme disciplina”

CRHISTOFFER INAREJO

Para Javier, un objetivo importante es convertirse en campeón sudamericano. “La 
idea es seguir trabajando junto con mi entrenador y avanzar hacia ese título conti-
nental, que se realizará en septiembre de 2020“, aseguró.
El coquimbano Crhistoffer Inarejo, en diálogo con El Día, comentó que “yo también 
llevo algunos años de entrenamiento en esta disciplina.  Partí a los 16 años y tengo 
22. Luego estudié para ser preparador físico, luego saqué la licencia de entrenador 
a nivel federativo, y ya con todos estos antecedentes, es que aposté por formar 
un club. Al principio las cosas no se dieron, pero luego conformé el Club de Boxeo 
Coquimbo, donde trabajamos con 50 personas. Uno de ellos es Javier, con quien 
mantenemos el contacto pese a la distancia. Es muy disciplinado”, recalcó.

Nuevos sueños, en grande
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LAUTARO CARMONA

RODRIGO SOLÍS A.
Coquimbo

COQUIMBO U.
ESTADIO:  Francisco Sánchez Rumoroso

ÁRBITRO: Ángelo Hermosilla  HORARIO:  20:00 HRS

Director Técnico:
Patricio Graff

Director Técnico:
Francisco Bozán

M. CANO N. BERARDO

F. CABRERA

J- SALAS

F. CORNEJO

M. YEDRO

A. CARVALLO

J. BENITEZ

C. CANÍO

R FARFÁN

M. PINILLA

F. PORTILLO
G. PACHECO

C. MUÑOZ

F. CORDERO

H. MARTÍNEZ

G. ROLÍN

A. CAMARGO

P. RUBIO

N. ORELLANA

H. DROGUETT

F. MANRÍQUEZ

El volante de Coquimbo Unido, Fernando Cornejo, en 
conversación con Día a Día Deportes de El Día Radio, 
señaló que tiene muchas ganas de ser un aporte en es-
te compromiso ante Universidad de Concepción. “Uno 
siempre está sujeto a la decisión del técnico, pero yo 
me siento en buenas condiciones para estar presente. 
Durante esta temporada he tenido buenos partidos 
y me he sentido muy bien en la posición que el profe 
ha considerado, y espero tener la chance de seguir 
aportando en el equipo”, aseguró el 8 de los porteños.

Quiere una oportunidad

Pinilla encabeza el ataque de los piratas
ANTE UNIVERSIDAD DE CONCEPCIÓN

Si bien la formación del técnico 
Patricio Graff está prácticamente 
definida, hay algunas posibilidades 
en la conformación del medio, 
donde la incursión de un hombre 
más ofensivo podría ser la 
sorpresa. “Pinigol” está en plenas 
condiciones físicas para este juego

Llegó la hora de la verdad para 
Coquimbo Unido. Es que luego 
de una positiva intertemporada, 
donde sumó dos refuerzos y 
finalmente se incorporó al ata-
cante Jesús Ramírez al equipo 
de Patricio Graff, hubo buenos 
resultados en materia de fútbol 
en cancha.

El triunfo por 3-1 ante Deportes 
Copiapó en el estadio Francisco 
Sánchez Rumoroso, la victoria 
por 2-0 sobre Arturo Fernández 
Vial en el Ester Roa Rebolledo de 
Concepción y el reconfortante 
2-0 ante Deportes La Serena el 
pasado sábado en el clásico 
regional en el puerto dejaron 
un buen saldo.

Pero se acabaron los ensayos y 
esta noche, a partir de las 20:00 
horas, Coquimbo Unido recibe 
al complicado equipo de la 
Universidad de Concepción, 
dirigido por Francisco Bozán, y 
que también espera comenzar 
la segunda rueda de este torneo 
de la mejor forma posible.

UN JUEGO DE SEIS PUNTOS

Si bien se trata del regreso 
al torneo de Primera División 
luego del largo receso tras la 
Copa América, las obligaciones 
comienzan de inmediato para 
los pupilos de Patricio Graff. Esto 
porque los porteños están con 
18 unidades, y de superar a los 
del Campanil, les sacan una 
diferencia de nueve puntos. 
Cabe destacar que los sureños 
tienen 12 puntos en la tabla 
de posiciones y sólo superan 
por dos puntos a Deportes 
Antofagasta, colista absoluto 
de la competencia.

Por tanto, para Coquimbo 
Unido sería muy importante 
sumar esos tres puntos, más 
considerando que desde la 
primera fecha del torneo que 
los aurinegros no son derro-
tados en el puerto, cuando 
cayeron por 1-2 ante Universidad 
Católica. Así se mantendría la 
tendencia positiva para los 
porteños en condición de 
local, que en algunas de sus 
presentaciones en casa dejaron 
un gusto a poco, sobre todo 
por las agónicas igualdades 
conseguidas ante Palestino 
(2-2) y Deportes Iquique (1-1).

Además, tras jugar con-
tra el cuadro del Campanil, 
Coquimbo Unido tendrá com-
plicadas salidas, ante Deportes 

El atacante Mauricio Pinilla espera tener una revancha durante este segundo semestre.

@eldia_rsolis

Iquique y Universidad Católica.

ALGUNOS  CAMBIOS

Si bien la base de Coquimbo 
Unido mantiene una estructu-
ra de 4-3-3, en defensa y en el 
mediocampo habría algunas 
modificaciones.

Como lateral derecho, John 
Salas sería definitivamente el 
titular, ya que Jaime Soto no ha 
logrado superar una molestia 
que le impedirá integrar el once 
que salta a la cancha. Cabe 
destacar que Soto comenzó 
el año como nombre pues-
to de los aurinegros, pero la 
tónica de molestias físicas le 

han perjudicado a la hora de 
sumar minutos.

En el fondo,  Nicolás Berardo 
también sería una alternativa 
titular. En el mediocampo, 
aunque había algunas dudas, el 
nombre de Fernando Cornejo 
aparecería entre los titulares.

Mauricio Yedro no tendría 
lugar a dudas, pero existe la 
posibilidad de que en la zona 
de volantes aparezca Cristian 
Canío, en una posición similar 
a la que mostró ante Deportes 
La Serena.

De otra manera, un nom-
bre que podría acompañar 
a Yedro y Cornejo podría ser 

Ulises Castagnoli, quien tam-
bién ha sido requerido en esa 
posición durante los últimos 
compromisos.

En ataque, prácticamente 
no hay dudas, porque Pedro 

Ñunoz no estaría en condi-
ciones óptimas, por lo que 
Jonathan Benítez seguiría ocu-
pando la banda de ataque 
por izquierda, por la derecha 
Rubén Farfán y en el centro de la 

vanguardia ofensiva, Mauricio 
Pinilla, quien no presenta di-
ficultades, volvería a la titula-
ridad, que sólo ostentó ante 
Deportes Antofagasta en el 
estadio Calvo y Bascuñan. 3802i

  U. DE CONCEPCIÓN
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Club de Judo de Paihuano destaca 
por su labor y esperan brillar en el 
nacional que se vivirá en la comuna

DEPORTISTAS LOCALES BUSCAN DEFENDER SUS MEDALLAS

Desde el 2017 que en Paihuano 
se está implementando en 
forma intensa la práctica del 
judo. Esto bien lo sabe Oriella 
Pastén, presidenta del Club 
de Judo de Paihuano, quien 
explica que la implementa-
ción de esta disciplina en la 
comuna ha tenido resultados 
espectaculares. “Ya a los seis 
meses teníamos  campeones 
nacionales”, relató.

En ese contexto, más valor 
adquiere la realización del 
Campeonato Nacional de 

Judo, que se efectuará desde 
hoy y hasta el domingo en 
el Gimnasio Municipal de 
Paihuano, donde se espera a 
cerca de 700 judokas desde 
Arica a Punta Arenas, más re-
presentantes de diversas ramas 
de las Fuerzas Armadas y uni-
versidades. El alcalde Hernán 

Ahumada señaló que “la invi-
tación es totalmente abierta, 
es un evento gratuito y apro-
vechamos de invitarlos a que 
suban al valle de Elqui y nos 
visiten. Queremos agradecer al 
equipo  comunal de judo y su 
cuerpo técnico que han hecho 
una labor extraordinaria”. 3803

Desde hoy y hasta el 
domingo se realizará el 
torneo nacional organi-
zado por el club de esta 
bella comuna

Este campeonato nacional espera contar con más de 700 
participantes.

CEDIDA

RODRIGO SOLÍS A.
Paihuano

LA ROJA ESCALÓ DOS LUGARES 
EN EL RANKING DE LA FIFA

Tras su cuarto lugar en la Copa América, la selección chilena 
escaló dos lugares en el ranking FIFA y se situó en el puesto 14 de 
la clasificación mundial.El elenco nacional sumó en el torneo 
continental dos triunfos, un empate y tres derrotas, por lo que 
su ascenso fue mínimo. Al mando del listado planetario se 
mantiene Bélgica, secundada por Brasil, campeón de la Copa 
América, y por Francia. 3804

JARRY Y CUEVAS 
AVANZAN EN 
HAMBURGO

El chileno Nicolás Jarry 
(64° en el ranking de do-
bles) y el uruguayo Pablo 
Cuevas (151°) se instalaron 
en las semifinales del cua-
dro de dobles del ATP de 
Hamburgo tras bajar a los 
segundos sembrados del 
certamen.

La dupla sudamericana 
se impuso por 6-3, 4-6 y 10-7 
al binomio conformado 
por los locales germanos 
Andreas Mies (24°) y Kevin 
Krawietz (23°), quienes 
venían de ganar Roland 
Garros en junio pasado.

En su intento por llegar a 
la final, Jarry y Cuevas se ve-
rán las caras ante el ganador 
del duelo entre la dupla del 
indio Rohan Bopanna (45°) 
y el español Pablo Carreño 
Busta (118°) y los austriacos 
Oliver Marach (19°) y Jurgen 
Melzer (40°). 3806

JOHNNY HERRERA SEGUIRÁ EN 
LA U. DE CHILE HASTA FIN DE AÑO

El portero de Universidad de Chile Johnny Herrera afirmó 
que cumplirá su contrato en el club luego de la reunión que 
sostuvo con el entrenador Alfredo Arias, en la que también 
estuvo presente el presidente de Azul Azul, José Luis Navarrete. 
“Soy un jugador más del plantel, tengo contrato hasta fin de 
año, la idea es respetarlo y por lo menos este año terminar de 
buena manera, insisto, jugando o no”. 3805

Polideportivo

@eldia_rsolis
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EL EQUIPO DE SQUASH FEMENINO 
ASEGURÓ SU PASO A CUARTOS 

JUEGOS PANAMERICANOS DE LIMA 2019   LAS ESTRELLAS DE LOS JUEGOS

DISPARES RESULTADOS HUBO EN SQUASH 
INDIVIDUAL Y MIXTO PARA CHILE

El Team Chile sumó dos victorias ayer jueves en los 
Juegos Panamericanos de Lima 2019 gracias a los triunfos 
del equipo femenino de squash sobre las representantes 
de Guyana. La primera celebración fue de Giselle Delgado 
quien se impuso sobre Ashley Khalil por un marcador de 
11-8, 14-12, 7-11 y 11-3. Luego fue el turno de Ana María Pinto 
que superó a Mary Fung-A-Fat por 11-7, 11-4, 7-11 y 12-10. Así, 
accedieron a los cuartos de final del certamen. 3810

Maximiliano Camiruaga se instaló en los octavos de final tras 
vencer por 3-1 (8-11, 12-10, 11-3 y 11-5) al bermudense Noah Browne. 
Luego, Jaime Pinto se deshizo del jamaiquino Bruce Burrowes 
por 7-11, 11-5, 11-3 y 11-6. En Damas, Giselle Delgado perdió ante la 
estadounidense Amanda Sobhy. Ana María Pinto no pudo meterse 
a semifinales al caer frente a la canadiense Samantha Cornett por 
11-6, 11-5 y 11-6. En mixtos, Camila Gallegos y Matías Lacroix perdieron 
por 11-2 y 11-4 frente al binomio canadiense. 3809

Panadeportivo

BRASIL SE IMPUSO A DUPLA CHILENA EN 
VÓLEIBOL PLAYA FEMENINO

La dupla chilena femenina de voleibol playa perdió este 
jueves ante Brasil por 2-0, en la segunda jornada de los Juegos 
Panamericanos de Lima 2019. 

Las nacionales Pilar Mardones y Francisca Rivas cayeron 
ante Angela Rebouca y Carolina Horta por parciales de 21-16 
y 21-19 por el Grupo C del certamen. 

Las representantes criollas venían de superar a las mexicanas 
Martha Revuelta y Alejandra Zayra en la primera jornada. 

Hoy, las chilenas deberán medirse ante el binomio re-
presentativo de las Islas Vírgenes por la última fecha de la 
fase grupal. 3807

PRIMOS GRIMALT ASEGURARON SU 
PRESENCIA EN OCTAVOS DE FINAL 

Los primos Marcos y Esteban Grimalt sumaron su segunda 
victoria en el voleibol playa de los Juegos Panamericanos de 
Lima 2019 al vencer a la dupla de Nicaragua, de Rubén Mora 
y Dany López. la dupla nacional se impuso por 2-1 (21-19, 19-21 
y 15-13) para así tener asegurada una plaza en los octavos de 
final del evento que se realiza en Costa Verde. Los Grimalt, 
eso sí, tienen la oportunidad de avanzar directamente a 
cuartos de final si vencen a la dupla canadiense de Aaron 
Nusbaum y Michael Plantinga. 3808
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>   OBITUARIO

> LO QUE HAY QUE VER

>    UTILIDAD  PÚBLICA

SANTORAL

Joaquín, Ana

URGENCIAS
Ambulancia 131
Bomberos 132
Carabineros 133
Conaf 130
Fonodrogas 135 
Investigaciones 134
Rescate Marítimo 137
Serv. Aéreo Rescate 138
Violencia intrafam. 149

FARMACIAS

LA SERENA
Salcobrand. Cordovez 588. 
COQUIMBO
Farmacia del Dr. Simi. Varela 1300, 
fono 2631333
OVALLE
Salcobrand. Vicuña mackenna 46. 
Fono 2622961

RECOMENDAMOS

La Vida Secreta De Tus Mascotas 2 Esp
Sala 6. TE Horarios 10:45; 15:45  hrs.

El Rey Leon Esp
Sala 3 TE Horarios 11:00; 13:35; 16:10; 18:45; 21:30 hrs

El Rey Leon Esp 
Sala 2. TE Horarios 12:00; 15:00; 17:45; 20:30 hrs

El Rey Leon Esp
Sala 4 TE Horarios  10:00; 12:30; 15:30; 18:15; 21:00 hrs

El Muñeco Diabolico Subt
Sala 5  14 Horarios 21:45 hrs

Toy Story 4 Esp
Sala 7. TE Horarios 11:40; 14:00; 16:30; 19:00 hrs

El Rey Leon 4DX-3D Esp
Sala 1. TE Horarios  11:30; 14:15; 17:00; 19:45; 22:30 hrs.

El Muñeco Diabolico Esp
Sala 5. 14  Horarios 12:15; 14:45; 17:15; 19:30 hrs.

Spider-Man: Lejos De Casa Esp
Sala 6 TE Horarios 13:00; 18:00; 20:50 hrs

Annabelle 3: Viene A Casa Esp
Sala 7. 14  Horarios 21:15 hrs

Una noche, el hijo más joven de Sarah desaparece entre la maleza que 
hay tras su casa rural. Aunque parece ser la misma persona cuando 
regresa a casa, su comportamiento comienza a ser cada vez más 
errático. Pronto, Sarah descubre que puede que el niño que ha vuelto 
no sea su hijo...

EL BOSQUE MALDITO

HORARIO DE ATENCIÓN:
10:00 a 23:00 hrs.
Horario sòlo sàbado, domingo y festivos
*Los horarios estàn sujetos a modificaciòn*

RECOMENDAMOS

APERTURA BOLETERÍAS:
Lunes a Domingo: 09.45 hrs.
incluyendo los festivos- Cierre después de la última función.
(horarios de trasnoche se refiere a todas las películas que co-
miencen después de las 23.00 hrs.)

El Rey Leon. 2D (doblada)
Sala 4. TE Horarios 10.10-13.00-15.50-18.40-21.30 hrs

Spiderman: Lejos de casa 2D (doblada)
Sala 2 TE Horarios 18.20-21.20 hrs.

Annabelle 3: viene a casa. 2D (subtitulada)
Sala 1. +14 Horarios 22.40 hrs 

Toy Story 4. 2D (doblada)
Sala 3 TE Horarios  12.00-14.30-17.00-19.20 hrs

Toy Story 4. 2D (doblada)
Sala 1 TE Horarios  10.20-12.50-15.20-17.50-20.10 hrs

Spiderman: Lejos de casa 2D (doblada)
Sala 4. TE Horarios 00.15 hrs (trasnoche viernes y sábado)

El muñeco diabólico. 2D (Subtitulada)
Sala 3 +14 Horarios  21.50 hrs

La vida secreta de tus mascotas 2. 2D (doblada)
Sala 2. TE  Horarios 11.30-13.50-16.10 hrs

El Rey Leon. 2D (doblada)
Sala 3 TE Horarios 00.50 hrs (trasnoche viernes y sábado)

Annabelle 3: viene a casa. 2D (subtitulada)
Sala 2. +14 Horarios 00.20 hrs (trasnoche viernes y sábado)

El Rey Leon. 3D (doblada)
Sala 5. TE Horarios 12.10-15.00-18.00-20.50 hrs

Recreación contemporánea del clásico de terror de 1988, Child’s Play 
sigue la historia de una madre soltera que le regala a su hijo para el 
cumpleaños un muñeco de avanzada tecnología denominado Buddi. 
Sin embargo, un mal funcionamiento causará que el regalo adopte un 
comportamiento agresivo de una naturaleza siniestra.

EL MUÑECO DIABOLICO
Toy Story 4 Esp
Sala 8 TE Horarios  10:15; 12:45; 15:15; 17:30 hrs

El muñeco diabólico. 2D (subtitulada)
Sala 5 +14 Horarios  23.40 hrs (trasnoche viernes y sábado)

El Rey Leon. 2D (doblada)
Sala 6. TE Horarios 22.30 hrs

El Rey Leon. 2D (doblada)
Sala 6 TE Horarios 11.10-14.00-16.50-19.40 hrs

El Bosque Maldito Esp
Sala 8 14 Horarios  20:00; 22:15 hrs

>   VIDA SOCIAL

El Centro Comunitario y Cultural Cuatro 
Esquinas y la Municipalidad de La Serena 
invitan a la inauguración de la exposición 
“Al Desnudo, Matriz y Frecuencia”, de las 
artistas visuales Carol Castillo, Verónica 
Escudero y Sandy B. Moyano, a efectuarse 
hoy, a las 18:00 horas.

Invitación
Museo del Limarí invita a los Talleres Edu-
cativos que está ofreciendo en Vacaciones 
de Invierno y que continúan con “Lectura y 
Creaciones en Kamishibai” (Desde 3 años 
de edad) hoy a las 11:00 horas.

Talleres Educativos en Ovalle
El Departamento Comunal de Profesores 
Jubilados cita a una reunión a efectuarse 
hoy, a las 16:00 horas, en la sede del Cole-
gio de Profesores.

Reunión
Se invita a la comunidad y visitantes de 
la región a la Santa Misa que es oficiada 
cada día en la Catedral de La Serena según 
el siguiente horario: Lunes a viernes, a las 
12:00 horas; sábado a las 18:00 horas; y 
domingo a las 12:00 horas.

Misas

Reza
9 Avemarías durante 9 días 
seguidos, pide 3 de seos, uno 
de ne gocio y 2 im po sibles. 
Al noveno día, pu bli ca este 
aviso y  tus de seos se cum -
plirán.

Oración
Milagrosa

Confío en Dios con toda la fuerza 
de mi alma, por eso le pido a Dios 
ilumine mi ca mino y me otorgue 
la gracia que tanto deseo. Rezar 
3 días y publicar al 4º. Recibi rás 
tu pedido por más que parezca 
impo sible.

Oración a San 
Judas Tadeo

Patrón de los casos difíciles, ¡oh gloriosí-
simo Apóstol San Judas Ta deo! Siervo 
fiel y amigo de Je sús, con el nombre del 
traidor que en tregó a nuestro querido 
Maes tro en manos de sus ene migos; 
ésta ha sido la causa de que mu chos os 
hayan ol vidado. Pero la iglesia os honra 
e in voca universal mente como patrón 
de las co sas difíciles y de sespera das. 
Rogad por mí, que soy tan mi serable y 
ha ced uso, os ruego, de ese privi legio 
especial a vos concedido de so co rrer 
visible y prontamente cuando casi se 
ha perdido toda es peranza. Ve nid en mi 
ayuda en esta gran ne ce sidad para que 
reciba los con suelos y socorros del cielo 
en to das mis necesidades, tribulacio nes 
y sufrimientos, particular mente (ha ga 
aquí la súplica que desea ob tener con 
fe y devo ción, y repita esta oración du-
rante 9 días, pro me tiendo publi carla en 
el 8° día y, aun que di fícil o imposible, se 
le conce derá). Y para que ben diga a Dios 
con vos y con todos los esco gidos por 
toda la eternidad. Amén. 

Comunicamos el fallecimiento de nuestro 
querido esposo, abuelo, tío, padre, herma-
no, suegro, bisabuelo, señor:

LUIS JANUARIO BASCUÑAN 
ESPINOZA

(Q.E.P.D.)

Sus restos son velados en parroquia de 
Lourdes, hoy a las 11:00 horas se oficia-
ra una misa por el descanso de su alma 
y luego sus funerales en el Cementerio 
Parque La Foresta.

LA FAMILIA 

DEFUNCIÓN

Mis más sinceras condolencias a la familia y Sra. Esposa, por el fallecimiento de 
nuestro querido amigo, Presidente del Sindicato N° 1 de Ferias Libres de La Serena 

BENJAMÍN ARANCIBIA MOLINA

(Q.E.P.D)

Sus funerales se realizarán hoy viernes 26 de julio en el cementerio Parque La 
Foresta después de la misa que se realizará en la parroquia Lourdes de La Serena 
a las 15:30 hrs.

YURI OLIVARES, EX CONCEJAL DE LA SERENA

CONDOLENCIAS

Comunicamos el sensible fallecimiento de:

AIDA MARGARITA MORGADO PIZARRO

(Q.E.P.D.)

Sus restos son velados en la Capilla El Tofo, (antigua vecina tofina), donde hoy a las 
15:00 horas se oficiara una misa por el descanso de su alma y luego sus funerales 
en el Cementerio Parque La Foresta

LA FAMILIA 

DEFUNCIÓN

Comunicamos el fallecimiento de nuestra querida esposa, madre, hermana, tía, 
abuelita, bisabuelita, cuñada y suegra señora:

INELIA ZEPEDA ALCAYAGA

(Q.E.P.D.)

Sus restos son velados Iglesia Lourdes, La Serena, donde hoy a las 12:00 horas se 
oficiara una misa por el descanso de su alma y luego sus funerales en el Cementerio 
Parque La Cantera

FAMILIA BONILLA ZEPEDA Y FAMILIA

DEFUNCIÓN
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21 de marzo al 20 de abril. 21 de abril al 20 de mayo. 21 de mayo al 21 de junio. 22 de junio al 22 de julio. 23 de julio al 22 de agosto. 23 de agosto al 22 de sept

ELQUI

Coquimbo
cubierto variando a 
nubosidad parcial

La Serena
cubierto y nubosidad 
parcial

La Serena

Illapel
cubierto

Canela
cubierto

Los Vilos
cubierto

Monte Patria
Cubierto

Ovalle
Cubierto

Río Hurtado
Cubierto

S
O

L
U

C
IÓ

N

Hay que emplear el razonamiento lógico y 
la observación, sin recurrir a complicados 
cálculos aritméticos. Se debe rellenar cada 
una de las 9 cajas con series de 1 al 9, sin 
repetir números dentro de ellas. Tampoco 
pueden repetirse estos números en las filas y 
las columnas.

F

Amor: Analice 
mejor las cosas, 
tal vez tomar 
una decisión 
tan precipitada. 
Salud: No 
arriesgue su 
estado de salud 
estos últimos 
días del mes 
de julio, debe 
cuidarse más. 
Dinero: Los 
contratiempos 
en el trabajo 
se solucionan 
dialogando. 
Color: Ámbar. 
Número: 10.

Aries Tauro Géminis Cáncer

Amor: Le 
recomiendo que 
deje pasar algo 
de tiempo para 
que las cosas 
decanten un 
poco y puedan 
ser habladas sin 
necesidad de 
ofuscarse. Salud: 
Debe tener 
respeto por su 
cuerpo. Dinero: 
No desperdicie 
la oportunidad 
de poderse 
capacitar. Color: 
Negro. Núme-
ro: 18.

Amor: Es 
prudente que 
controle su 
carácter para no 
arriesgar la re-
lación que tiene 
con su entorno. 
Salud: Todos los 
hábitos que tie-
ne afectan para 
bien o para mal 
su calidad de 
vida. Dinero: No 
se recomienda 
que hable de 
sus planes hasta 
que los tenga 
encaminados. 
Color: Crema. 
Número: 9.

Amor: Quien 
juega con fuego 
termina de un 
modo u otro 
con alguna 
quemadura. Sa-
lud: Problemas 
en la salud de 
miembros de su 
familia. Dinero: 
Si se esfuerza al 
máximo podrá 
salir pronto de 
ese atolladero 
en el que se es-
tá involucrando. 
Color: Fucsia. 
Número: 22. 

Leo

Amor: No 
se cierre a la 
posibilidad de 
encontrar el 
amor en otro 
lado, en espe-
cial cuando las 
actitudes de su 
actual pareja 
dejas mucho 
que desear. 
Salud: Cuidado 
con ese decai-
miento. Dinero: 
No permita 
que nadie le 
reste valor a sus 
capacidades. 
Color: Beige. 
Número: 11.   

Virgo

Amor: Hay 
momentos en 
la vida en que la 
opinión de los 
demás puede 
incluso ser 
impertinente. 
Salud: No se de-
be extralimitar al 
ir terminando el 
mes. Dinero: Las 
oportunidades 
para cambiar su 
situación laboral 
se irán presen-
tando al finalizar 
este período. 
Color: Plomo. 
Número: 8.

Libra

Amor: Nunca 
debe avergon-
zarse por los 
sentimientos 
que hay en su 
corazón. Salud: 
No menosprecie 
la importancia 
que tiene la 
salud emocional 
en estos tiempos 
actuales. Dinero: 
No se rinda a 
pesar que otras 
personas le 
digan que usted 
no logrará nada. 
Color: Rojo. Nú-
mero: 26.  

Escorpión

Amor: Es mejor 
que lo haga 
ahora en lugar 
de dejarlo para 
el próximo mes. 
Hable con su 
pareja y trate 
de arreglar las 
cosas. Salud: 
Cuidado con las 
drogas. Dinero: 
El respeto por la 
labor que otros 
compañeros/as 
realicen será vital 
para consolidar 
el equipo de 
trabajo. Color: 
Blanco. Núme-
ro: 17.

Sagitario Capricornio Acuario Piscis

Amor: Más 
cuidado con 
dejarse llevar 
por un arrebato 
momentáneo 
y mandar 
todo al diablo 
sin realmente 
sentirlo. Salud: 
Bajar un poco el 
ritmo de trabajo 
permitirá que 
su condición se 
vea favorecida. 
Dinero: Los nue-
vos proyectos 
están por llegar, 
sea paciente. 
Color: Púrpura. 
Número: 3.

Amor: Una dis-
cusión por muy 
simple que esta 
sea, repercutirá 
en la relación en 
estos últimos 
días del mes. 
Salud: Debe 
cuidarse para 
evitar proble-
mas digestivos. 
Dinero: 
Analice esa 
oportunidad de 
inversión antes 
de poner dinero 
o recursos en 
esta. Color: 
Salmón. Núme-
ro: 16.

Amor: No 
desperdicie 
este momento 
por el que pasa, 
utilícelo para 
nutrir de amor 
su interior. Salud: 
Los cuidados 
que ha tenido 
durante julio irán 
dando los frutos 
correspondien-
tes. Dinero: El 
mes ya está 
terminando así 
es que no deje 
trabajo sin reali-
zar. Color: Verde. 
Número: 14.

Amor: No se 
complique 
por saber cuál 
es su destino, 
enfóquese 
en el hoy y el 
ahora. Salud: Un 
autoexamen es 
indispensable 
para evitar 
problemas 
de salud más 
graves. Dinero: 
Procure evitar 
estar pidiendo 
nuevamente 
un crédito 
comercial. 
Color: Rosado. 
Número: 23.

02 Chilevisión

>    TELEVISIÓN >      HUMOR

>      HORÓSCOPO

>      ENTRETENCIÓN

LIMARI

CHOAPA

8-16
DOMINGO

6-16
HOY

8-16
Radiación

6-16
HOY

Coquimbo

8-16 8-16
DOMINGO

Radiación

-1/28
HOY

Vicuña

4-27 3-23
DOMINGO

Radiación

0-19
HOY

Ovalle

4-22
Radiación

2-24
HOY

Monte Patria

4-25 3-22
DOMINGO

Radiación

8-22
HOY

Rio Hurtado

12-24 10-20
DOMINGO

Radiación

-1/20
HOY

Illapel

2-22
Radiación

6-15
HOY

Los Vilos

9-16 9-14
DOMINGO

Radiación

3-17
HOY

Canela

6-20

SABADO

SABADO

SABADO

SABADO

SABADO

SABADO

SABADO

SABADO

SABADO

4-17

DOMINGO

Radiación

11+

11+

11+

11+

11+

11+

10

10

10

2-20
DOMINGO

2-19
DOMINGO

>      EL CLIMA

Fuente: www.ceaza.cl

Vicuña
Cubierto

RADIO
Lo escuchas, lo lees.
Te acompañamos con noticias y la mejor selección musical, somos El Día Radio, 
donde la profundidad de las informaciones, marcan la diferencia.  

05.45 Primera página 06.30 Contigo CHV 
Noticias AM. 08.00 Contigo en la mañana 
11:00 Viva la pipol 13:00 CHV Noticias tarde 
15:30 El Cuerpo del Deseo 16.30 Tu vida, tu 
historia. 18.15 la divina comida. 20.00 Cere-
monia de inauguración-Juegos panamericanos 
Lima 2019. 
22.00 CHV Noticias
22.30 PH: Podemos hablar
00.30 La noche es nuestra
01.15  CHV Noticias noche

06:00 El Chapulín colorado 06:30 Solo para reír 
07:00 Hola, Chile 08:00 Hola, Chile 12:00 Intru-
sos 14:30 Like, la leyenda 15:45 Punto noticias 
16:00 Mujer, casos de la vida real 16:30 Mujer, 
casos de la vida real 16:45 Punto noticias 17:00 
Ringo 17:45 Punto noticias 21:00 ¿Quién se robó 
mi vida?
22:00  Mentiras verdaderas
00:00  Así somos
01:30  Expediente S
02:00  Fin de transmisión

05:30 Somos un plato te despierta 06:25 
El tiempo 06:30 Milf 07:55 El tiempo 
08:00 A3D 10:36 Falabella TV 14:40 Ca-
riño malo 16:00 No: 309 17:00 Somos un 
plato 18:00 Me late 19:25 El tiempo 19:30 
Milf 20:55 El tiempo 21:00 Covert Affairs
22:00 Cariño malo
23:15 Me late
00:15 Toc Show
01:45 Covert Affairs

05.45 Infórmate en un 3x3. 06.30 Teletrece A.M. 
08.00 Bienvenidos cada uno cuenta. 13.00 Tele-
trece tarde. 15.10 El tiempo. 15.15 Amor a la Catalán. 
15.15 Amar una vez más. 17.30 Fugitiva.  18:30 Caso 
Cerrado
21.00        Teletrece
22.20        El tiempo
22.25      ¿Que haría tu hijo?
00.15         El Hogar de Miss Peregrine para 
                       niños peculiares
02.20      Fin transmisiones

05.45 Me levanto con Mega. 06.30 Edición Ma-
tinal Ahoranoticias. 08.00 Mucho gusto. 13.30 
Edición Tarde Ahora Noticias. Verdades ocultas 
16:30 Stiletto Vendetta 17:30 ¿Y tú quién eres? 
18:00 Querer sin límites 18:25 Avance Ahora no-
ticias 18:30 Querer sin límites 19:00 Tormenta de 
pasiones 20:00 Isla paraíso
21.10 Ahora noticias
22:00 Morande con Cía.
00.00 ¿Y tu quien eres?
01.00 Fin de transmisión

04 Televisión Nacional

06.30 24 AM. 08.00 Muy buenos días. 13.00 
24 tarde. 15.15 Amar o morir. 16.15 Elif. 17.30 
Carmen Gloria a tu servicio. 19.00 Gran Rojo. 
21.00       24 horas central.
22.40      Cine. Volver al Futuro.
01:00       La canción de tu vida
01:45  TV Tiempo
02:00 Cierre de transmisión

07.190 La vida es una canción. 08.00 Fala-
bella TV. 13.30 Reino Animal. 14.00 Falabe-
lla TV. 15.30 Antena 3D. 19.25 Caminando 
Chile. Microprograma. 19.30 Chespirito. 20.0 
Caminando Chile. microprograma. 21.00 
America´s Next Top Model. 
22.00  Mercado mayorista
23.00  Walker Texas Ranger. 
00.00  Iglesia Universal
00.30  Al extremo
01.15    Cierre de transmisiones

05 Telecanal

07 La Red

05.30 Félix el Gato. 06.00 Dora la Explo-
radora. 06.30 Patrulla de Mascotas 07.00 
Cantando aprendo a hablar. 07.15 Bartolo. 
07.30  Recorcholis y corchito, un dos tres 
a jugar, perdidos en la tierra 07.55 Buenos 
días Jesús. 08.00 A3D. 10.00 Falabella TV. 
16.30  Me late. 17.30 De aquí no sale. 19.00 
Los años dorados. 19.30 UCV Noticias Edi-
ción Central. 20.00 Debate presidencial
23.00 Themas de interés
23.30 Especial musical
00.00 Noticias
00.45 Notas del Choapa
01.00 Themas de interés
01.30 Documentales
02.00 Visión sports
03.00 Especial musical

03 Thema Televisión

09 TV+

11 Mega

13 TVUC
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